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FECHA: Agosto 03 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “No arrolló al clan, pero volcó” 

  "Apuntan a Habib, Islas y Arroyo al IEE Hidalgo” 

 “Ejidatarios piden seguridad ante ola de secuestros”  

 “Dos hidalguenses esperan pena de muerte en EUA”  

 
“Cifra histórica de diputados: Rico”  

 
“Anuncia gobernador certifican policías”  

 
“Aceleran certificación policiaca” 

 “Encarcelados en EU 71 hidalguenses” 

 “Rezaga fin de sexenio a constructores estatales”  

 
“Arman en AN frente contra Calderón” 

 
“Mejora seguridad… de ex Gobernadores”  

 “El PAN deja sólo 5 mil plazas”  

 
“Monreal: Videgaray triangulo $8 mil millones hacia Peña”  

I N S T I T U C I O N A L  

Criterio-Se perfilan para integrar el nuevo consejo del IEE: La próxima renovación del consejo general del 
Instituto Estatal Electoral (IEE) ya provoca quinielas sobre quiénes serán sus cinco nuevos integrantes, aun cuando los 
partidos políticos todavía no son convocados. De acuerdo con los usos y costumbres políticos en Hidalgo, el gobierno 
estatal a través de su Secretaría de Gobierno o la Legislatura en turno son las figuras que invitan a escuchar propuestas 
para ocupar el cargo. Aunque los tiempos no están determinados, los nuevos integrantes del consejo general del IEE 
deberán ser elegidos antes del 28 de noviembre. Mientras tanto, en los desayunadores de la clase política se ha visto a 
varios aspirantes en búsqueda del apoyo. Uno de los identificados en esa tarea es Sergio Islas, quien ya cumplió el papel 
de consejero del IEE dentro de la Comisión de Radio y Televisión. Actualmente es el titular del Sistema de Radio y 
Televisión de Hidalgo. Alejandro Habib Nicolás es otro que busca el apoyo político para dejar la titularidad del Tribunal 
Electoral del Poder Judicial del Estado e integrar el IEE, pese a que en declaraciones periodísticas desveló abiertamente 
su filiación priísta. Raúl Arroyo, titular de la Comisión de los Derechos Humanos del estado, también aspirantes a presidir 
el instituto electoral. Junto a ellos, personajes con trayectoria y conocimiento en el tema, como Pablo Vargas, actual 
consejero del IFE en Hidalgo, son candidatos. (Jorge Martínez, página 06) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Crónica-Recurre a Sala Superior para revisar casos: Acudirá la coalición Movimiento Progresista a la Sala Superior 
del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), luego de que la Sala Regional V en Toluca ratificó el 
triunfo de los candidatos a diputados federales del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en los distritos Tulancingo y 
Tula de Allende. “El fallo de la Sala Regional V ya lo esperábamos, pediremos la revisión constitucional de este juicio de 
inconformidad, vamos a platicar con los ex candidatos para promover la revisión ante la Sala Superior”, confirmó el 
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secretario general del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Marco Antonio Rico Mercado. Después de que el 
TEPJF corroboró el triunfo de los ahora ex aspirantes a diputados federales del PRI en las jurisdicciones Ixmiquilpan, Tula 
de Allende, Tulancingo y Pachuca, el bloque de izquierdas difirió con el criterio de los magistrados. Los litigantes del 
Partido Acción Nacional (PAN) no insistirán con los recursos de inconformidad en Tula de Allende, aunque reservaron su 
opinión respecto a la conducta del secretario general del Consejo Distrital 05, Roberto Vázquez Alfaro. “Nos quedamos 
con ese resultado en el Distrito V y reconocemos el triunfo de los que obtuvieron la mayoría de voto, pero en este caso 
particular nos reservamos la opinión respecto de la conducta del secretario general, Roberto Vázquez”. Trascendió en 
días pasados, que la abogada de las izquierdas, Ana Lilia Bejarano, solicitó la destitución e inhabilitación del secretario 
general ante el Consejo Distrital 05, debido a la supuesta “actitud mañosa” y afinidad política con el PRI. Sin embargo, el 
abogado panista, Oscar Escorza Sánchez, confirmó que en Pachuca, el ex contendiente a diputado federal, Luis Enrique 
Baños, acudirá a la segunda instancia, pese a que los magistrados consideraron como insuficientes e inoperantes las 
pruebas presentadas por los albiazules. El recurso jurídico del PAN exige la nulidad de los comicios debido a que la 
paquetería electoral supuestamente fue alterada antes del recuento final. Por su parte, el dirigente estatal de Nueva 
Alianza (Panal), Heriberto Martínez Santiago, precisó que el equipo de abogados analiza la posibilidad de acudir a la 
segunda instancia en el caso de Ixmiquilpan, ya que el problema no es la sentencia emitida, sino que los partidos 
políticos desconfían del trabajo del IFE. “No confiamos en el árbitro, acudimos al TEPJF porque no estamos conformes 
con el actuar del IFE”. En caso de que las inconformidades persistan, los partidos podrán acudir a la Sala Superior del 
TEPJF, instancia que tiene como plazo el 19 de agosto para revalidar o modificar las sentencias de las Salas Regionales. 
(Gabriela Porter, página 10) 

Milenio-No habrá boicot a Soriana, dice el PRD: El Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Hidalgo condenó 
tajantemente las recientes agresiones contra la tiendas del Grupo Soriana, además negó un posible boicot en 
instalaciones de la cadena comercial en la entidad.  En entrevista telefónica, Marco Antonio Rico Mercado secretario 
general del PRD, confirmó que tras las agresiones contra el Grupo Soriana principalmente en el estado de México, su 
instituto político se deslinda de la convocatoria de un posible boicot o ataques al Grupo comercial.  “Nosotros no estamos 
convocando ni llamando a hacer este tipo de acciones, insisto, rechazamos categóricamente y además las condenamos”, 
sostuvo el perredista quien agregó “siempre nos hemos manifestado en este proceso que todo sea por la vía de la 
legalidad y las instituciones donde se desahoguen estos”. “Por supuesto que como nuestra dirigencia nacional, 
rechazamos tajantemente que seamos protagonistas de este tipo de eventos, el PRD nada tiene que ver en ese tipo de 
eventos, son parte de la participación social que se vive por la coyuntura política”, insistió.  En un desplegado en medios 
de comunicación, Grupo Soriana acusó a Andrés Manuel López Obrador, al presidente nacional del PRD, Jesús Zambrano, 
y al coordinador de la campaña presidencial de la izquierda, Ricardo Monreal de promover e incitar manifestaciones en su 
contra, las cuales se han intensificado y causado molestias a los colaboradores y clientes al momento de hacer sus 
compras. “Exigimos frenen las difamaciones y publicidad negativa en contra de nuestra Compañía misma que afecta 
nuestra imagen, utilizando mentiras y argumentos sin sustento. Las imputaciones que han hecho en contra de nuestra 
Organización sin tener un solo elemento de prueba fehaciente han generado una animadversión injusta hacia nuestro 
personal y operación comercial”, acusa la cadena de tiendas de autoservicio. Al respecto, el secretario general del PRD en 
Hidalgo llamó a la ciudadanía a serenarse y conducirse por la vía legal y de las instituciones.  “Rechazamos las tomas de 
Soriana tajantemente, nosotros nos hemos apegado y creo que así lo ha hecho el PRD nacional a plan que se desarrolló 
que es recabar de pruebas del fraude electoral en las asambleas informativas en cada uno de los municipios y en esa 
dinámica estamos”, aseveró. No obstante, Rico Mercado detalló que en la impugnación de las elecciones presidenciales 
en la que se piden la anulación del proceso electora, se ha tenido que hacer público que el Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), a través de las tiendas Soriana, “generó la coacción y compra de conciencias” para favorecer a 
Enrique Peña Nieto con más votos.  “No ha sido así ni lo haremos así (la petición de toma de instalaciones), sin embargo 
insisto que están conscientes de que las tiendas Soriana está en su derecho de hacer los contratos comerciales que mejor 
convengan a su empresa, pero estamos demostrando que fue a través de Soriana el que el PRI coaccionó y compró el 
voto de los ciudadanos”, sostuvo tajante el perredista.  El PRD convocó a los comités municipales para recabar denuncias 
y pruebas, “a que se presentan en el expediente” de la elección federal.  Claves Acciones a realizar ► “Estamos en la 

misma dinámica, pasaremos a las asambleas municipales informativas del escenario en que encontramos y las acciones a 
realizar”, declaró el secretario general del PRD en Hidalgo, Marco Rico.  ► El perredista sostuvo que “ninguna de estas 

acciones tiene que ver con ningún boicot contra Soriana o de agresiones contra la propia tienda”. ► Soriana informó que 

emprendería acciones legales en contra de Ricardo Monreal por las “mentiras” y “calumnias” que la involucran en la 
compra de votos. (Misael Zavala, página 08) 
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Síntesis-Consigue el PRI colocar a 10 diputados: Roberto Rico Ruiz, representante del PRI ante el IFE, declaró que 
con resolución del TEPJF, el Partido Revolucionario Institucional logra el mayor número de legisladores de Hidalgo en su 
historia Hidalgo tendrá 12 diputados federales en el Congreso de la Unión, equivale a la cifra más alta de representantes 
en ese cuerpo colegiado, de los cuales siete serán de mayoría y de extracción priista; así como cinco plurinominales, 
incluidos tres del tricolor y dos de la oposición. Así lo confirmó Roberto Rico Ruiz, representante del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) ante el Instituto Federal Electoral (IFE). Detalló que lo anterior se desprende de la 
resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), que confirmó el triunfo de los candidatos 
priistas a legisladores federales en la entidad. Rico Ruiz argumentó que con la determinación del TEPJF se puede dar por 
terminado el proceso para Hidalgo, con lo que el PRI logra el triunfo en los siete distritos en disputa.  “Como resultado de 
lo anterior, también pudieron colocarse como legisladores plurinominales: Nubia Mayorga y Jesús Murillo Karam; pero 
además se tiene como legislador suplente a Antonio Lechuga, dirigente del Frente Juvenil Revolucionario, quien se 
encuentra en la séptima fórmula junto al michoacano Alfredo Anaya Gudiño”. Además, Roberto Rico mencionó que 
igualmente alcanzaron una posición en la 62 Legislatura Pedro Porras Pérez del Movimiento Progresista y Erick Marte del 
PAN; con quienes llega a 12 el número de diputados federales de origen hidalguense. Con relación a las impugnaciones, 
Rico Ruiz señaló que la oposición interpuso cuatro juicios a los siete triunfos priistas en las diputaciones federales. El 
primer caso fue el de Tulancingo con el número de expediente ST-JIN-01/2012, interpuesto por Movimiento Progresista, 
cuya candidata, Diana Marroquín Bayardo, alegaba que su nombre no apareció en las boletas. “En este caso la aspirante, 
quien había sido destituida de la candidatura y posteriormente reinstalada, por el destiempo de su restitución ya las 
boletas habían sido impresas sin su nombre, pero además la candidata se encontraba en tercer lugar, en este caso el 
juicio no procedió”. Respecto a la situación del distrito de Tula, Rico Ruiz señaló que la impugnación fue interpuesta por 
el candidato de Movimiento Progresista, Ricardo Baptista, la cual fue hecha a destiempo con dos minutos de la hora 
estipulada; en este distrito también el PAN interpuso un juicio pero con 12 horas de extemporaneidad. (Jaime 
Arenalde, página 03) 

Síntesis-Piden reforzar prevención de trabajo infantil: Al manifestar que  el trabajo infantil se considera como  
una acción que priva a las y los niños de su niñez, de su potencial, su dignidad y es perjudicial para su desarrollo y los 
altos índices de menores que laboran en diferentes actividades, los integrantes del congreso  local acordaron hacer un 
llamado a diferentes instancias del estado para  impulsar acciones que protejan a los menores de 18 años de toda 
actividad laboral. La finalidad a decir del diputado local del Partido del Trabajo, Humberto Pacheco Miralrio, es proteger a 
los menores de edad del trabajo infantil y de otras violaciones de sus derechos fundamentales, además de implementar 
medidas que permitan no solo conocer la problemática sino también prevenirla y atacarla en los casos que se tienen. “De 
acuerdo con los resultados de una encuesta nacional de ocupación y empleo en el Estado, las ciudades  en las cuales se 
encuentran  más niños trabajando,  son; Tulancingo, Tula de Allende y Pachuca,  con 57, mil 436 que realizan alguna 
actividad económica, de los cuales representan el 10.1 por ciento  de la población de menores”. (Jaime Arenalde, 
página 03) 

Síntesis-PT: Reforma electoral va a impulsar la democracia: En busca de fortalecer la democracia en el país y el 
estado, el Partido del Trabajo promoverá todo tipo de acciones para impulsar una verdadera  reforma electoral, aseguró 
el dirigente estatal de ese instituto político Mariano Torres L´estrade. Al respecto manifestó que después de las 
actividades políticas por las que atraviesa el estado en los tribunales para decidir respecto a los resultados de los 
comicios federales de hace un mes, es necesario trabajar en mejorar los sistemas que rigen toda actividad política por lo 
que aseguro que es momento de hacer un llamado a todos los actores políticos para trabajar en un mismo sentido- 
“Mientras en el tribunal se da el fallo del resultado de las elecciones, el PT ha decidido seguir trabajando y construyendo 
no solo en el estado sino en todo el país un fortalecimiento real de la democracia por lo que hoy decimos que vamos a 
ser el primer partido en promover la reforma electoral en nuestro estado y por eso hacemos un llamado respetuoso  a 
nuestros compañeros dirigentes de otros  partidos”. (Jaime Arenalde, página 03) 

Criterio-PAN “no acepta” a Mirna, pero respeta veredicto: Alejandro Moreno Abud, presidente del PAN en Hidalgo, 
no acepta a la priísta Mirna Hernández Morales como ganadora de la diputación federal del distrito de Pachuca. Sin 
embargo, señaló que respetará el veredicto del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), que ratifica 
su triunfo. Esto, tras recordar que durante la campaña se percibió que el gobierno del estado utilizó recursos públicos, 
como la repartición de despensas del Programa Alimentario Integral (PIA). ¿Aceptan que Mirna Hernández fue la 
ganadora?, se le preguntó, a lo que Moreno Abud respondió: “No, no se trata de aceptar a nadie, se trata de aceptar el 
resolutivo del tribunal. Por eso agotamos todas las instancias para que a final de cuentas el tribunal tuviera los mejores 
elementos para tomar la decisión”, señaló en entrevista. Además, dijo que quedaron “varias dudas” durante el conteo de 
las actas, pues en el consejo distrital del IFE en Hidalgo “abrieron los paquetes electorales previo al juicio de elección”. 
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PRD TAMPOCO ACEPTA Arturo Sánchez Jiménez señaló que la dirigencia del PRD tampoco acepta el resolutivo del 
TEPJF, aunque reconoció que ya nada se puede hacer, pues la máxima autoridad electoral ya emitió su fallo. (Jorge 
Martínez, página 06) 

Criterio-Respirarán obreros con la salida panista CTM: Por fin los obreros mexicanos tendrán un respiro al concluir 
el mandato de los gobiernos panistas, quienes los obligaron a padecer una de las peores crisis económicas con bajos 
salarios e incrementos en la canasta básica de forma desmesurada, consideró Jesús Priego Calva. El dirigente en Hidalgo 
de la Confederación Mexicana de los Tra-bajadores (CTM) planteó que la ausencia de sensibilidad política hizo que la 
economía en el país fuera manejada de manera que sólo benefició a los grandes empresarios y causó un grave daño a 
muchos pequeños inversionistas, quienes mueven las economías regionales. El cetemista indicó que tan sólo hay que 
observar la forma en que un kilo de tortillas triplicó su costo, como una muestra de esa política económica que no 
benefició a los más desfavorecidos, razón para que creciera el número de mexicanos en extrema pobreza. Priego dijo que 
existe esperanza de que a partir de 2013 la situación económica cambie para la clase trabajadora, debido a que muchos 
de los contratos que “mantenían secuestrados los panistas para beneficiar a sus parientes y amigos”, ahora serán 
abiertos para un fin social. En Hidalgo, recordó, el número de empresas que cerraron sus puertas ante la crisis económica 
fue menor; sin embargo, otros estados no corrieron la misma suerte. (Antonio Alcaraz, página 06) 

El Independiente-PRD no me apoyó durante la campaña; Baptista: Ricardo Baptista aseguró que la dirigencia 
estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD) no lo apoyó durante la campaña electoral y agregó no reconocerá 
la sentencia del tribunal que avaló los resultados de la elección en el distrito Tula. “El tema no es la falta de apoyo del 
partido, sino la inconsistencia en la elección”, dijo y agregó que la dirigencia fue omisa y poco solidaria. “Tuvimos que 
recurrir a nuestros propios recursos políticos”. Los magistrados reconocieron en el documento de 278 hojas la 
intervención del gobierno de Hidalgo durante la campaña electoral, pero consideraron que no influyó en la percepción del 
electorado. Hasta el momento, Ricardo Baptista contabilizó 39 casillas anuladas por irregularidades como votos de más 
en comparación con la lista nominal, por lo que acudirá a la sala superior para limpiar la elección. Aseguró que la 
impugnación no fue rechazada por extemporánea, lo cual es una derrota para quienes trataron de impedir que fuera 
interpuesta y agregó que no acepta la sentencia de magistrados.  “No confiamos en el árbitro y vemos que el actuar de la 
sala Toluca es un preludio del veredicto del tribunal electoral respecto a la impugnación del candidato del bloque de 
izquierda Andrés Manuel López Obrador.” (Víctor Valera, página 05) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se generó información”  

P L A N O        E S T A T A L  

Crónica-Cuestiona regidora los retrocesos y nulos resultados en La Reforma: Hay nulos resultados en los 
primeros seis meses de administración del ayuntamiento Mineral de la Reforma, encabezada por el alcalde Filiberto 
Hernández Monzalvo, manifestó la regidora del Partido Acción Nacional (PAN) Leonarda de la Cruz Sánchez. La 
asambleísta explicó que a pesar de tener recursos económicos en la alcaldía, estos no son aplicados para obras, acciones 
y programas sociales, por lo cual es un gobierno de incongruencias. Otro de los factores que generan un freno al 
desarrollo de La Reforma son los múltiples cambios que realiza el edil en las áreas de Obras Públicas, DIF municipal, 
Reglamentos y Espectáculos y la Secretaría de Seguridad Pública. Esta última oficina tuvo tres cambios en tan sólo seis 
 meses, por lo cual no hay un seguimiento a los operativos de seguridad en las colonias, comunidades y 
fraccionamientos. La situación ocasiona un incremento de los índices delictivos de robos a casa habitación, vehículos y 
asaltos en la vía pública, lo cual representa un reclamo cotidiano por parte de los diversos sectores de la población. 
“Hasta la fecha no se ha tenido una comunicación directa con el alcalde Filiberto Hernández, se ha solicitado una reunión 
para conocer por qué los cambios drásticos y repentinos en Seguridad Pública”. La bancada del PAN de la asamblea 
municipal insistió desde hace varios días en una entrevista con Hernández Monzalvo, pero la respuesta de sus 
subordinados es que “tiene mucho trabajo el presidente municipal”. Consideró que esta respuesta sólo es una evasiva 
por parte de las autoridades municipales para evitar dar a conocer cuál es la situación que prevalece en el ayuntamiento. 
Leonarda de la Cruz agregó que si el alcalde continúa con esos mismos desplantes, entonces no prevé tener acuerdos al 
interior de la asamblea municipal, pues tampoco hay transparencia en la aplicación de recursos públicos. “Sobre todo 
cuando a los directores de las distintas áreas de su administración se niegan a proporcionar documentos e informes a los 
regidores del PAN”. En fecha reciente solicitó información a la oficina de Adultos Mayores y hasta el momento no obtiene 
una respuesta favorable por parte del titular de esta área, indicó. “La dirigencia estatal del PAN ha solicitado que se 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/politica-y-sociedad/36-politica/62772-20120803-p5-n3
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presione para obtener la información y respuestas que demanda la población de las diversas localidades”, concluyó la 
munícipe. (Alberto Quintana, página 03) 

Crónica-Reitera el Congreso llamado a los ediles: Recomendó la bancada del Partido de la Revolución Democrática 
(PRD) en el Congreso local a los alcaldes no aplicar incrementos salariales y compra de unidades lujosas, reiteró el 
legislador Ramón Flores Reyes. Explicó que al interior del pleno legislativo insistió en aplicar la ley de salarios máximos, 
para evitar estas situaciones que afectan las finanzas municipales. Además que los presidentes municipales antes de 
pensar en sus beneficios personales deben privilegiar los intereses, necesidades y prioridades sociales. Flores Reyes 
estimó que la situación es difícil en estos momentos en los ayuntamientos, pero antes de concretar nuevos salarios las 
asambleas municipales deben observar el desarrollo de sus localidades. El diputado perredista agregó que sostuvieron 
reuniones con los presidentes municipales de su partido político para solicitarles que realicen ajustes en sus percepciones 
pero no como una medida populista. “La sociedad demanda resultados en sus peticiones y estas sólo se darán a través 
de aplicar recursos públicos de forma transparente y honesta en los próximos cuatros años de gobierno”. En otro tema 
comentó que fue presentada la propuesta para reformar la Ley de la Familia del Estado de Hidalgo en sus numerales 470, 
474 y 476. El planteamiento consiste en dar autonomía a los oficiales de los registros del estado familiar a realizar las 
correcciones de los vicios o defectos de carácter genérico o específico cuando exista error en el nombre o nombres y en 
la fecha de nacimiento del titular del acta. (Alberto Quintana, página 03) 

Crónica-Destina Inhife 360 mdp para atender planteles educativos: Ejercerá más de 360 millones de pesos el 
Instituto Hidalguense de la Infraestructura Física Educativa (Inhife) en este 2012 para rehabilitación de planteles de nivel 
básico, media superior y superior, informó el director del organismo, Héctor Henkel Castañeda. Inhife destinará para nivel 
básico 145 millones de pesos, en media superior poco más de 60, monto que incrementó por la obligatoriedad de la 
preparatoria, en el grado superior consignará 155, además del Programa de Agua, Saneamiento e Higiene en la 
Educación Básica (PASHEB), otros 60 millones. Detalló que en la primera etapa del PASEHB otorgará 600 mil pesos para 
atender 100 planteles, respaldado por el Banco Interamericano de Desarrollo, este programa tiene como objetivo mejorar 
espacios educativos, mediante rehabilitación hidráulica y sanitaria. Actualmente la administración que encabeza el 
gobernador Francisco Olvera efectuó 650 obras, de las cuales faltan por terminar 185, aunque registran avance del 90 
por ciento y concluirán antes de que acabe el año. “Todas son de los tres niveles de educación, lo cual podemos decir 
con satisfacción que rebasamos de forma importante el número de obras realizadas anualmente en el estado, se destinó 
una importante inversión para disminuir el rezago en materia educativa”. Explicó que en zonas metropolitanas, 
municipios como Pachuca, Tula de Allende o Tulancingo, la mayoría de las edificaciones son antiguas, por lo que 
requieren mantenimiento permanente y en algunos casos demolerlas, mientras que en las regiones rurales la demanda 
es para mayores espacios. Por ello, el Inhife promueve las “aulas prefabricadas” con la construcción de salones en menos 
de una semana; es decir, un ahorro del 10 por ciento de tiempo y mano de obra. Estas aulas son de edificación rápida y 
sólida, con materiales acústicos o de reducción de ruidos, además térmicas, eliminan temperaturas extremas de calor o 
frío. El aula prefabricada utiliza energía solar mediante fotoceldas, muros de alta duración y fácil limpieza, sistema para 
uso eficiente de agua, así como techo que no necesita mantenimiento o impermeabilización. (Gabriela Porter, pa´gina 
04) 

Crónica-Lamenta CMIC panorama negro ante fin de sexenio: Los constructores podrían sufrir un recorte de metas 
en el presente ejercicio fiscal, pues tomando en cuenta que el 31 de agosto será el último día en que el gobierno federal 
entregará recursos para obras, los integrantes del sector trabajan a marchas forzadas para comprobar esfuerzos. 
Manifestó el presidente de Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Hidalgo, Edgar Espínola Licona, 
quien lamentó el panorama que podría reducir ingresos para el sector de manera considerable. En entrevista para La 
Crónica de hoy en Hidalgo resaltó que es más complicado avanzar en obras por la presencia de lluvias registradas, 
problemática recurrente, pues el presupuesto es ejercido a partir de mayo de cada año. Explicó que 2012 es un año 
atípico, donde el gobierno federal cierra su presupuesto en este mes y obliga a los constructores a laborar dobles turnos 
o no puedan cumplir objetivos. De ahí que la autoridad propone convenios de reducción de metas para devolver anticipos 
y sólo comprometer trabajos hasta el último día de agosto. “En un estado pobre como Hidalgo nos están ahorcando. No 
puede ser, si de por sí llegaron tarde los recursos nos obligan a ejecutar obras que antes se hacían durante un tiempo de 
seis meses en tres. Es demasiado complicado, pero aún así los constructores afiliados a la cámara estamos 
comprometidos a tratar de sacar las obras”. Determinó que, usualmente, cuando un programa no se cumple, en el 
siguiente año las autoridades federales recortan recursos a la entidad al asegurar que hubo subejercicio, sin tomar en 
cuenta el contexto en que las obras se retrasaron. Hay empresas que apenas llegarán al 60 por ciento del contrato y en 
el caso de obras más pequeñas podrían concluir en tiempo y forma, otras utilizan doble maquinaria con tal de entregar el 
31 de agosto, pues hay la promesa de liquidez, por lo que los constructores permanecen endeudados. “La Secretaría de 
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Hacienda exige y al mismo tiempo no otorga el dinero para que fluyan los recursos”, acusó. Otro problema es la liquidez 
Al determinar que hay trabajo, pero el problema es la liquidez y el pago para constructores, la CMIC refirió que 
actualmente la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas (CDI) tiene en proceso 33 obras, de las 
cuales en siete casos recortarían metas, 15 están terminadas y el resto trabajan a marchas forzadas; para el caso de la 
Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT), estimó que en cinco obras habrá complicaciones. En Conagua 
salieron muchas licitaciones a principio de año y muchas están por terminarse, y sacó nuevas hace una semanas, donde 
no se perciben problemas porque son obras relativamente pequeñas. En este caso hay 24 obras en proceso de licitación 
y la semana próxima habrá adjudicaciones. A pesar de que es recurso federal, después se convierte en recurso estatal. 
En este caso habrá posibilidad de entregar hasta el 31 de diciembre. Por otra parte, representantes de la CMIC buscarán 
al titular de la Secretaría de Obras Públicas y Ordenamiento Territorial en Hidalgo para ser beneficiados con las nuevas 
adjudicaciones durante este año. (Sara Elizondo, página 11) 

Plaza Juárez-Hidalgo cumple certificación de Control de Confianza: FOR: Hidalgo cumple con la certificación del 
Centro de Control y Confianza para Evaluar a Policías y Mandos, con lo que se da mayor certeza a la sociedad de que los 
cuerpos de seguridad de la entidad realizan su labor de manera eficiente y competitiva, afirmó el gobernador, José 
Francisco Olvera Ruiz, durante la XXXIII Sesión del Consejo Nacional de Seguridad, que se llevó a cabo en Palacio 
Nacional. En el evento, encabezado por el presidente de la República, Felipe Calderón Hinojosa, se destacaron diferentes 
temas; uno de ellos, precisamente, el compromiso que deben tener las entidades federativas para acelerar la aplicación 
de controles de confianza a sus policías, así como la depuración de aquellos elementos que tras ser sometidos a las 
pruebas de ley resulten no aptos. Asimismo, se abordaron los avances a nivel nacional respecto a la consolidación de 
bases de datos para homicidios dolosos y personas no localizadas, y aquellos en la instauración de la reforma al sistema 
de justicia penal. Igualmente combate al secuestro, cumplimiento de las mesas de evaluación de todos los elementos de 
los cuerpos policiacos estatales y municipales, y el análisis del ejercicio de los recursos que en materia de seguridad 
ejercieron municipios y entidades federativas.  En su intervención, el secretario de Seguridad Pública federal, Genaro 
García Luna, subrayó la importancia del desarrollo de la infraestructura que requieren los estados de la República para la 
seguridad penitenciaria y la correcta impartición y administración de la justicia. Estuvieron presentes en esta reunión los 
secretarios de Gobernación, Alejandro Poiré Romero; de la Defensa Nacional, Guillermo Galván Galván; de Marina, 
Mariano Francisco Saynez Mendoza; y  la titular de la Procuraduría General de la República (PGR), Marisela Morales 
Ibáñez. La sesión contó además con la participación de los gobernadores de todos los estados de la República, así como 
el jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard, procuradores de las entidades, y secretarios de seguridad pública 
de todo el país. (redacción , página 03) 

Plaza Juárez-Dos hidalguenses esperan pena de muerte en EUA: La encargada de la Oficina de Atención al 
Migrante en el estado y el Extranjero, María del Carmen García, confirmó que aún se mantiene el proceso de dos 
hidalguenses quienes desde el 2008 se encuentran condenados a la pena de muerte en los Estados Unidos, por el delito 
de homicidio.  Recordó que ambos hidalguenses se encuentran en prisión por homicidio y el proceso continúa, "aún 
cuando están condenados a la pena capital, no quiere decir que estos vayan a ser ejecutados hay que esperar lo que 
decide el juez, ya que aún no está la sentencia ", desde el 2008 en que se dio a conocer el caso no se han reportado 
avances, aseveró.  A la fecha se tiene el reporte de 71 hidalguenses presos en diferentes cárceles de los Estados Unidos, 
de estos algunos se encuentran por delitos graves como homicidio y asalto y robo, en tanto que otros son por hechos 
menores. Sobre los dos casos condenados a la pena capital especificó que se trata de dos hombres, uno originario de 
Tulancingo y otro de Tenango de Doria, "se han seguido sus casos y lo que podemos decir es que sus familias no los han 
abandonado, en general hay mucha preocupación de las familias que tienen a un pariente preso en Estados Unidos.  La 
defensa dijo, proviene del estado y en el caso de la Coordinación de Apoyo al Migrante, esta oficina coordina sobre todo 
la información de los juicios a los familiares de los migrantes detenidos y contribuye con algunas pruebas que puedan 
solicitar para la defensa, en términos jurídicos son los abogados que el estado en la Unión Americana proporciona a los 
acusados los que llevan el juicio.  "Por el momento no tenemos a nadie que se le haya aplicado ya este tipo de sentencia, 
hay estos dos casos que no se sabe cuando acabarán", subrayó. En los Estados Unidos se tiene una población de al 
menos 250 mil hidalguenses radicados, en su mayoría de manera ilegal. (agencia universal, primera plana) 

Criterio-Al límite, legislación en el Congreso local: En cuatro meses los 30 diputados que integran la LXI 
Legislatura de Hidalgo tuvieron que cumplir con la aprobación de cinco nuevas leyes, cuatro reformas a la Constitución 
del estado y más de 171 dictámenes, acuerdos económicos e informes. Sin embargo, y en el límite del periodo de 
sesiones, estas normatividades fueron suscritas durante julio. Destacan la de Protección para Periodistas, de Propiedad 
Condominio de Inmuebles y la de Asistencia Social. De acuerdo con información de la secretaría de servicios legislativos, 
desde el 1 de abril hasta el 31 de agosto fueron 17 iniciativas aprobadas, entre leyes, reformas constitucionales y 
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modificaciones a artículos. De ellas, 12 fueron promovidas por diputados y cinco por el Ejecutivo, como la Ley del 
Instituto Hidalguense de Financiamiento de la Educación Superior. Durante las 34 sesiones ordinarias realizadas en este 
primer periodo ordinario, correspondiente al segundo año de legislatura, también se abordaron 171 temas, como 
acuerdos económicos, dictámenes, informes e iniciativas enviadas por el Congreso de la Unión, un ejemplo es la 
aprobación de las candidaturas ciudadanas. Asimismo, destacaron iniciativas, aún no dictaminadas, como de Ley para 
sancionar y eliminar la tortura y el uso excesivo de la fuerza por funcionarios (policías) y la ley para regular las casas de 
empeño en la entidad, para que no sean utilizadas por ladrones. Para no rezagar los trabajos legislativos, igualmente, 
ampliaron el último periodo de actividades, por lo que en 2013 el primer período del tercer año iniciará el 1 de febrero y 
terminará a más tardar el 30 de abril; y el segundo, comenzará el 1 de junio y concluirá el 31 de agosto. También se 
dieron álgidas confrontaciones políticas en tribuna, como la sesión del pasado 17 de mayo, donde por más de dos horas 
diputados del PRI y PAN protagonizaron una discusión luego de la acusación a los hermanos de un ex gobernador priísta 
por enriquecimiento ilícito. (Antonio Alcaraz, página 04) 

Criterio-Asiste FO a 33 Consejo Nacional de Seguridad: El gobernador del estado, José Francisco Olvera Ruiz, dio 
parte de la certificación del Centro de Control y Confianza para Evaluar a Policías y Mandos que se realiza en Hidalgo 
durante la 33 sesión del Consejo Nacional de Seguridad, que se llevó a cabo en Palacio Nacional. Encabezado por el 
presidente de la República, Felipe Calderón Hinojosa, en el encuentro se abordaron diferentes temas, entre ellos: el 
compromiso que deben tener las entidades federativas para acelerar la aplicación de controles de confianza a sus 
policías, así como la depuración de aquellos elementos que tras ser sometidos a las pruebas de ley resulten no aptos. 
Asimismo, se abordaron los avances a nivel nacional respecto a la consolidación de bases de datos para homicidios 
dolosos y personas no localizadas, y aquellos en la instauración de la reforma al sistema de justicia penal. Además, 
combate al secuestro, cumplimiento de las mesas de evaluación de todos los elementos de los cuerpos policiacos 
estatales y municipales, y el análisis del ejercicio de los recursos que en materia de seguridad ejercieron municipios y 
entidades federativas. En su intervención, el secretario de Seguridad Pública Federal, Genaro García Luna, subrayó la 
importancia del desarrollo de la infraestructura que requieren los estados de la república para la seguridad penitenciaria y 
la correcta impartición y administración de la justicia. (redacción, página 05) 

El Reloj-Aceleran certificación policiaca en Hidalgo: Al asistir a la XXXIII Sesión del Consejo Nacional de 
Seguridad, que se llevó a cabo en Palacio Nacional, el mandatario hidalguense, Francisco Olvera aseguró que el estado 
cumple con la certificación del centro de con-fianza para evaluar a policía y mandos, asimismo subrayó que los cuerpos 
de seguridad desarrollan su labor de una manera eficiente y competitiva. Durante la reunión de seguridad encabezada 
por el presiden-te de la República, Felipe Calderón, resaltaron temas como el compromiso de las entidades para acelerar 
la aplicación de controles de confianza a sus policías, así como la depuración de aquellos elementos que tras ser 
sometidos a las pruebas de ley resulten no aptos. Además se mostraron los avances en la consolidación de la base de 
datos de homicidios dolosos, personas no localizadas, combate al secuestro, así como un análisis del ejercicio de los 
recursos en materia de seguridad que se ejerció en municipios y estados. Como fundamental consideró Genaro García 
Luna, secretario de Seguridad, desarrollar la infraestructura penitenciaria para la impartición de justicia. A la reunión 
asistieron gobernadores de todas las entidades y el jefe de gobierno capitalino, así como algunos secretarios de estado y 
la titular de la PGR. (redacción, página 03) 

El Independiente-Encarcelados en EU 71 hidalguenses: En lo que va del año suman 71 hidalguenses detenidos en 
cárceles y estaciones migratorias de Estados Unidos acusados de cometer asesinatos, asaltos y participar en riñas; otros 
son investigados por situación migratoria. La Coordinación de Atención al Hidalguense en el Estado y el Extranjero 
(Cahidee) informó que 30 por ciento de los casos ya recibieron sentencia, aunque ninguno purga cadena perpetua ni está 
condenado a pena de muerte. Las edades promedio de los detenidos oscilan entre los 20 y 40 años, la mayoría son 
hombres y el 90 por ciento están bajo arraigo por no tener documentación que los acredite como ciudadanos legalmente 
establecidos. En abril de este año la cifra de hidalguenses detenidos en la unión americana era de 44, dos meses después 
el porcentaje aumentó 38 por ciento, según el reporte de la Cahidee correspondiente a junio.  “Tenemos toda clase de 
detenidos, desde aquellos que siguen un proceso judicial por ser acusados de delitos menores hasta alguno con cargos 
verdaderamente serios”, declaró María del Carmen García Arista responsable del organismo. La gran mayoría de los 71 
arrestados han sido por una infracción de tránsito y terminaron en algún centro de detención migratoria para su 
deportación, añadió la funcionaria de la Secretaría de Desarrollo Social. Los prisioneros hidalguenses son atendidos por 
defensores de oficio en Estados Unidos y en muy pocos casos por abogados particulares.  Entre las funciones de la 
Cahidee está contactar autoridades consulares para recomendar juristas consultores que den su opinión en casos 
particulares y vigilen que los juicios sean imparciales y no involucren situaciones de xenofobia. García Arista dijo que al 
igual que en México, los procesos judiciales en Estados Unidos son largos y difíciles, por lo que 70 por ciento de los 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/politica-y-sociedad/36-politica/62747-20120803-p3-n1
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acusados son enjuiciados en prisión, penitenciarias o centros de detención migratoria. Hace unos meses al referiste este 
tema, el gobernador Francisco Olvera señaló ser competencia de la embajada mexicana en aquel país, aunque 
comprometió apoyo a los familiares para mantenerlos comunicados con los detenidos. (redacción, página 02) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Crónica-Contribuye Voluntariado del PGJEH a edificar Albergue del hospital del niño: Recibió Guadalupe 
Romero de Olvera, presidenta del Patronato del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia estatal (DIFH), cheque 
simbólico por el donativo que realizó Victoria López Pelcastre, titular del Voluntariado de la Procuraduría General de 
Justicia del Estado de Hidalgo  (PGJEH). La acción fue consolidada, después de la realización de un baile de beneficencia 
efectuado el pasado 31 de mayo y amenizado por “Los Joao” y el “Grupo Latino”. Gracias a la participación de los 
asistentes recolectaron un total de 82 mil pesos, los cuales serán destinados para la construcción del Albergue del 
Hospital del Niño DIF. En ese marco, la presidenta del Patronato del DIFH agradeció a las integrantes del voluntariado 
por su cooperación para esta causa, la cual “favorecerá a los familiares de los pacientes del hospital que llegan de 
municipios alejados y requieren de un lugar para hospedarse y alimentarse, durante el proceso de recuperación de sus 
familiares”. En esta actividad estuvo presente Luz Elena Sánchez Tello, directora general de este sistema de asistencia 
social. BENEFICIO CONCRETO. Aportación total será de 82 mil pesos. (Milton Cortes, pagina 21) 

Plaza Juárez-Unión de recolectores de basura seguirán con todo y Cambio Verde: Con la llegada de Cambio 
Verde, a quien se le concesionó el servicio de recolección de basura en Pachuca, es una escena cotidiana ver camiones 
verdes circulando en fraccionamientos y colonias de la capital. Estos camiones, ya identificados por la ciudadanía por su 
color, pertenecen a la Unión de Recolectores de Basura, que en Pachuca y con sus 40 unidades recolecta 150 toneladas 
diarias de desechos, el 33 por ciento del total de los residuos que se genera en el municipio. Bernanda Zavala Hernández, 
presidenta de esta organización, indicó que actualmente cubren 22 rutas de recolección en Pachuca, plenamente 
establecidas. Sobre la llegada de Cambio Verde, indicó que no les afecta, “no nos afecta porque va a ser una 
coordinación de trabajo, tanto ellos como nosotros vamos a respetar los lineamientos de espacio, de horarios, para que el 
ciudadano tenga servicio todos los días de la semana y no esté esperando”. Desde hace 20 años ofrecen este servicio 
privado, señala que no cobran una cuota a la gente sino que viven de las propinas, “somos de aportación voluntaria, 
vivimos de lo que la gente nos brinda, no pedimos una cuota por el servicio”. El alcalde de Pachuca ha señalado que con 
el servicio que otorgará Cambio Verde el ciudadano ya no tendrá que dar propinas; Bernarda Zavala señala que ellos sí 
seguirán aceptando estas aportaciones, “la gente ha visto que siempre hemos estado ahí, en las buenas y en las malas, 
incluso trabajando los días que no trabajaba el sindicato”. La Unión de Recolectores de Basura pagaba una cuota anual al 
Ayuntamiento para la recepción de los residuos en el relleno sanitario, aunque Zavala no especificó el monto, dijo que 
buscarán un acuerdo con Cambio Verde. (Nadia Mejía, página 03) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Excélsior-El PAN deja al PRI sólo 5 mil plazas; revela Función Pública a legisladores: El próximo gobierno 
federal sólo podrá disponer de cinco mil 146 plazas de los 42 mil 402 puestos clave que le corresponden a la 
administración central, reportó ayer la Secretaría de la Función Pública (SFP) al Congreso de la Unión. De acuerdo con un 
archivo de dos mil 500 hojas que la SFP envió a la Comisión Permanente, 37 mil 256 plazas clave (88% del total) están 
ocupadas por el personal con Servicio Profesional de Carrera. Excélsior informó el primero de agosto que el PAN había 
madrugado al PRI al menos mil plazas para dejar a los suyos en puestos clave del próximo gobierno, a través de 
convocatorias irregulares en el Servicio Profesional de Carrera. Más de la mitad de ellas fueron ofertadas a partir de las 
pasadas elecciones presidenciales. El informe de la SFP, del cual este diario tiene copia, incluye el registro de todas las 
plazas de alto nivel y de las consideradas como posiciones de Gabinete de Apoyo, entre los que se encuentran 
responsables de cocina y de compras, así como choferes y secretarias. PRI tendrá 12% de plazas clave en próximo 
sexenio De acuerdo con el reporte, el PAN sólo dejará disponibles cinco mil 146 de esos puestos en el gobierno. Aunque 
el margen de los puestos clave de la administración central federal es de 42 mil 402, el próximo gobierno de la República 
sólo tiene a su disposición cinco mil 146 de esas plazas (12 por ciento del total), pues el resto está ocupado por personal 
con Servicio Profesional de Carrera, como revela la información que la Secretaría de la Función Pública (SFP) entregó 
ayer a la Comisión Permanente del Congreso de la Unión. Consistente en un archivo con dos mil 500 hojas, porque 
incluye el registro de las 42 mil 402 plazas de alto nivel del gobierno federal, el informe de la Secretaría de la Función 
Pública, del cual Excélsior tiene copia, permite observar que hay puestos como responsables de cocina y de compras, 
así como choferes y secretarias, que son considerados como posiciones de Gabinete de Apoyo, mientras que hay casos 
en que analistas de información financiera o titulares de estrategias públicas están designadas al Servicio Profesional de 
Carrera. El Partido Revolucionario Institucional (PRI) advirtió que el gobierno federal, encabezado por el Partido Acción 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 

 

9 de 23 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
99  

 

Nacional (PAN), emitió numerosas convocatorias después de las elecciones federales del 1 de julio pasado para que se 
ocuparan 600 plazas por el Servicio Profesional de Carrera, que se sumaron a las cerca de 500 que se emitieron en mayo 
y junio. Esto llevó al Revolucionario Institucional a asegurar que se trataba de una maniobra para evitar que los panistas 
se queden sin empleo en el próximo gobierno, además de que la Comisión Permanente del Congreso de la Unión pidió 
cuentas por ello a la Secretaría de la Función Pública. De inmediato, esa dependencia federal hizo llegar a senadores y 
diputados federales ese cuantioso archivo, todo en papel, y que incluye respuestas a las preguntas precisas de la 
Permanente. Excélsior hizo la revisión de los documentos y pudo constatar que se trata de 42 mil 402 plazas, desde 
choferes y ayudantes de cocina hasta secretarios de Estado. De ese total, 29 mil 521 pertenecen al Servicio Profesional 
de Carrera, que implica son inamovibles por el próximo gobierno federal. Mil 860 pertenecen al régimen del artículo 34, 
que se refiere a plazas temporales relacionadas con momentos de emergencia del país o necesidades de salud y 
servicios. Precisa que de todos los de Carrera, 433 han sido reubicados de sus áreas originales por necesidades propias 
del quehacer gubernamental. Además de esos 29 mil 521 plazas ocupadas a través del Servicio Profesional de Carrera, 
hay otras siete mil 735 que son  vacantes del mismo. Es decir, tendrán que ser ocupadas por personal que se someta a 
los exámenes correspondientes, lo cual indica que no cualquiera puede acceder a ellas. De esta forma, quedan 
disponibles cinco mil 146 plazas. De ellas, 779 son clasificadas como de “libre designación”, mientras que mil 485 
pertenecen a Gabinete de Apoyo, que se refiere a los cargos que sólo son ocupados por funcionarios de alto nivel y 
confianza, dado que sus labores se desarrollan alrededor del trabajo primario de los secretarios de Estado, por lo cual no 
pueden ser de Servicio Profesional de Carrera. El Gabinete de Apoyo En la respuesta que la Secretaría de la Función 
Pública entregó al Congreso de la Unión se incluye una explicación detallada del porqué hay varias plazas que son 
clasificadas de Gabinete de Apoyo, y que forma parte de la inconformidad priista, dado que entre las convocatorias 
recientes hay puestos de asesores y de secretarios particulares que no deberían ser de Carrera, pero que aún así fueron 
lanzadas las convocatorias. La ley que da origen al Servicio Profesional de Carrera ordena claramente que esas 
posiciones, de Gabinete de Apoyo no deben ser incluidas en el catálogo de carrera, aunque de acuerdo con la explicación 
oficial, un acuerdo administrativo de 2011 permite al gobierno federal hacer estos movimientos. Ya la víspera, el 
subsecretario de la Función Pública, Uriel Márquez Carrazco, y el titular de la Unidad de Política de Recursos Humanos de 
la Administración Pública Federal, explicaron a este diario que se cuenta con una serie plazas que son llamadas de 
asesores y de secretarios particulares que realizan funciones propias del personal de Carrera. Mediante la explicación 
enviada por escrito al Congreso de la Unión se sostiene que “a manera de resumen podemos decir que los gabinetes de 
apoyo se conforman por los servidores públicos que de manera exclusiva corresponda a una de las siguientes áreas: 
coordinación de asesores, coordinación de comunicación social, secretaría particular, secretaría técnica o equivalente y 
servicio de apoyo”. Añade que esa jerarquía se la proporciona el presupuesto que esté asignado al área específica. Así, 
por ejemplo, un secretario “Alfa”, tiene un presupuesto de 22 millones 700 mil pesos anuales, un secretario “Beta” de 26 
millones 800 mil pesos y sólo el personal que es contratado en este margen presupuestal es considerado parte del 
Gabinete de Apoyo, “previa definición y justificación de la estructura de los mismos, en congruencia con la disponibilidad 
presupuestaria y las funciones que desarrollarán los servidores públicos que integran el gabinete”. También explica la 
emisión de numerosas convocatorias en julio. Insiste en que pertenecen a la Secretaría del Trabajo y responden al 
cumplimiento de México a una recomendación de la Organización Internacional del Trabajo para mejorar la inspección de 
empresas. “En virtud de la necesidad de la ocupación de las plazas referidas, la Secretaría del Trabajo y Previsión Social 
contrató 527 servidores públicos bajo el amparo del artículo 34, a fin de atender las recomendaciones de organismos 
mencionados, lo que permitió tener una mejor vigilancia de las condiciones de seguridad e higiene en el trabajo, en las 
diferentes empresas. “Para el caso de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, la H. Cámara de Diputados 
autorizó en el PEF 2012, 82.2 millones de pesos para la creación de plazas; en nuevas plazas, a la fecha se han 
contratado 94 servidores públicos con nivel de Enlace para realizar labores de Residentes de Obra, debido a que hacen 
actos de autoridad derivados de la Ley en la materia y se tiene dentro de los programas de esta administración cumplir 
con la expansión de la red carretera nacional”, precisa. Con años de servicio a panistas A diferencia de lo que ocurrió 
hasta 2000, cuando se fue de Los Pinos, el PRI que regrese a la Presidencia de la República no podrá disponer del titular 
y la estructura de la Agencia de Noticias del Estado Mexicano (Notimex), por lo cual su titular, Héctor Villarreal, será uno 
de los pocos funcionarios de la era panista que se mantengan en su posición, es decir, sin que los pueda tocar el nuevo 
gobierno federal. La ley que sustenta la existencia de Notimex como una agencia del Estado, ya no del gobierno 
mexicano, establece en su artículo 18 que “el Director General de la Agencia durará en su cargo seis años, no podrá ser 
reelegido para el periodo siguiente inmediato y sólo podrá ser removido cuando transgreda en forma grave o reiterada 
las disposiciones contenidas en la Constitución, esta ley y sus principios rectores, así como por actos u omisiones que 
afecten las atribuciones de la Agencia o cuando haya sido sentenciado por delito grave”. Esta ley entró en vigor el 6 de 
junio del 2006. Sergio Uzeta y su sucesor en ese medio de comunicación, Héctor Villarreal, siempre han trabajado con 
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gobiernos de Acción Nacional en la fase de Notimex como agencia de Estado, y el segundo tiene años de trabajar con los 
panistas. En el 2000, por ejemplo, fue el encargado de la relación con la prensa del grupo de transición del gobierno de 
Vicente Fox en materia de diseño político. De esta forma, en caso de que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación ratifique al priista Enrique Peña Nieto como el ganador de las elecciones presidenciales celebradas el 1 de 
julio pasado, el retorno del PRI a la Presidencia de la República tendrá, entre otras innovaciones, el hecho de que deberá 
trabajar con un servidor público del panismo, ahora encargado de la agencia de noticias del Estado. Pero el nuevo 
gobierno priista también tendrá que limitar la colocación de su personal en organismos como el Centro de Producción de 
Programas Informativos y Especiales (Cepropie), que se encarga de grabar y difundir todos los eventos de la Presidencia 
de la República. En el Cepropie el PRI sólo podrá nombrar al director general y a un asesor, pues las 59 plazas restantes 
de relación directa con la producción de los programas está ocupado por personal con Servicio Profesional de Carrera, de 
acuerdo con la información que hizo llegar la Secretaría de la Función Pública a la Comisión Permanente. Queja priista 
Al arrancar el proceso de revisión de la administración pública que recibirá, el PRI detectó que el PAN abrió convocatorias 
presuntamente irregulares del Servicio Profesional de Carrera para dejar a los suyos en puestos clave del próximo 
gobierno. “En un proceso de alternancia política, no podemos permitir que un sistema desarrollado para preservar 
derechos de igualdad de oportunidades, movilidad y ascenso con base en méritos en el servicio público, se convierta en 
la agencia de colocación de simpatizantes políticos y amigos de partido, sin calificación profesional que buscan refugiarse 
en el Presupuesto para sobrevivir una derrota electoral y el cambio de administración”, destaca el documento de análisis 
del PRI, publicó este diario el martes pasado. Es que a partir del 1 de julio diversas dependencias públicas federales 
abrieron plazas del Servicio Profesional de Carrera que están prohibidas en la propia ley, por considerar que son de alta 
confianza para los titulares de las dependencias, como son los casos de una secretaría particular en la Secretaría de 
Economía y diversos asesores de secretarías de Estado, según los datos del PRI. “Lo que más llama la atención es que un 
total de 596 plazas han sido puestas en concurso sólo en las cuatro semanas posteriores a la elección para la renovación 
de la Presidencia de la República. “Mientras en el pasado mes de mayo se publicaron 207 convocatorias, para junio 
ascendieron a 295, y en julio han sido publicadas casi 600. Es por demás evidente que pasada la elección presidencial, se 
ha acelerado el proceso de ocupación de cargos medios y altos en el gobierno federal, con el indudable propósito de 
ocupar rápidamente el mayor número posible de plazas”, añade el documento. Sostiene que el análisis de la evaluación 
realizada por la Auditoría Superior de la Federación permite observar que existen “situaciones poco claras y que parecen 
relacionarse con el propósito de favorecer a funcionarios que ocupan temporalmente el puesto que se concursa”. Se 
observa, indica, que seis mil 16 funcionarios han sido designados con carácter temporal en los puestos que ocupan, sin 
ningún tipo de evaluación o examen, valiéndose de ellos del artículo 34 de la Ley del Servicio Profesional de Carrera. 
(Leticia Robles, primera plana)  

Reforma-Mejora seguridad…de ex gobernadores: El Estado tendrá a algunos de los ex Gobernadores mejor 
cuidados de México, quienes contarán de forma vitalicia con una escolta personal de entre 12 y 16 agentes. En otras 
entidades del País los grupos de seguridad asignados a ex Mandatarios tienen menos elementos, sólo se asignan por 
periodos de 6 o 12 años, o ni siquiera están contemplados en las leyes locales. En cuanto se publique la reforma a la Ley 
de Seguridad Pública Estatal, aprobada el martes por el Congreso de Puebla, cada uno de los seis ex Gobernadores de 
esta entidad tendrá derecho a solicitar un grupo de agentes para cuidar su seguridad personal. El cambio en la legislación 
estipula la asignación de 8 agentes de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) estatal por turno para la custodia de los 
ex Mandatarios durante los primeros 12 años tras el fin de su gestión y de 6 agentes a partir del año 13. En contraste, la 
mitad de los 217 municipios de Puebla tienen cuerpos policiacos conformados por entre 5 y 15 elementos. Consultas 
realizadas por REFORMA con fuentes de la SSP poblana y de varios ayuntamientos arrojan que 38 municipios cuentan 
fuerzas policiacas de entre 5 y 9 agentes. Otros 71 tienen corporaciones de entre 10 y 15 efectivos. En municipios como 
Axutla, Atzala, Atexcal, La Magdalena Tlatlauquitepec, Domingo Arenas y Tenampulco hay 8 elementos de seguridad 
pública, mientras que Chigmecatitlán tiene 9. Luego de que se publique la reforma a la ley, 4 ex titulares del Ejecutivo 
estatal: Rafael Moreno Valle, abuelo del actual Gobernador, Guillermo Jiménez Morales, Mariano Piña Olaya y Manuel 
Bartlett Díaz tendrán derecho a 6 agentes por turno. Melquiades Morales y Mario Marín podrán pedir la asignación de 8 
escoltas por turno cada uno, pues tienen menos de 12 años de haber dejado el cargo. Dado que los elementos adscritos 
a la SSP del Estado, así como los ministeriales, cumplen roles de 24 horas de trabajo por 24 de descanso, esa 
dependencia podría llegar a destinar a 80 de sus efectivos en caso de que todos los ex Gobernadores hagan uso de su 
nueva prestación.  En contraste, en Chiapas, Tlaxcala, Tabasco y Yucatán las escoltas para ex Mandatarios y otros ex 
funcionarios estatales duran 6 años. Incluso, entidades como el Distrito Federal y Querétaro no contemplan en sus leyes 
la asignación de agentes para cuidar a ex titulares de su Poder Ejecutivo. Pocos y con carencias Además de tener 
pocos elementos, las corporaciones de Seguridad Pública Municipal ubicadas en la zona interserrana tienen que lidiar con 
la falta de equipo para combatir la delincuencia. Los elementos deben trabajar turnos de 48 horas, por un día de 
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descanso, para aspirar a un sueldo de 4 mil pesos mensuales, mientras que los escoltas para los ex mandatarios podrán 
ganar un promedio de 10 mil pesos en turnos de 24 horas. En un recorrido que realizó REFORMA por 7 municipios de la 
Sierra Norte se pudo constatar que la Policía de Camocuautla es una de las corporaciones que más carencias enfrenta.  
Esa Alcaldía sólo tiene 4 elementos que se encargan de brindarles seguridad a los más de 2 mil habitantes de la cabecera 
municipal, y siete localidades, sin contar con armamento, equipo de seguridad y patrullas. Los elementos visten de civil, 
debido a que el municipio no cuenta con los recursos suficientes para adquirir uniformes, y sólo tienen tres chalecos 
antibalas.  La única patrulla de la corporación está descompuesta, por lo que los uniformados vigilan a pie o esperan a 
que los vecinos les avisen de algún conflicto. "Nos hacen falta muchas cosas para organizar bien a la gente. Necesitamos 
dinero, porque con las ganas no hacemos mucho", explicó Román Salazar Vázquez, regidor de Gobernación. Los 
comandantes de los municipios visitados coincidieron en que enfrentan falta de recursos y apoyos por parte del estado 
para adquirir armamento y nuevas patrullas.  Calificaron como injusta la reciente aprobación del Congreso para dotar de 
seguridad a los ex Gobernadores, ya que, aseguraron, la ciudadanía necesita más protección que una sola persona. 
Tendrá más vigilancia Marín que su municipio Con la nueva reforma legal, el ex Gobernador Mario Marín podrá 
contar con un equipo de seguridad de 16 escoltas, cifra que representa más del doble del total de agentes destinados a 
resguardar Coyotepec, el Municipio de donde es originario. Marín, quien dejó el poder en 2011, y hasta el año pasado 
contaba con una célula de seguridad de 13 elementos a su servicio, tendrá derecho a solicitar una escolta de 16 agentes, 
una vez que entren en vigor las modificaciones a la Ley de Seguridad Pública del Estado. Coyotepec, localizado en la 
Mixteca, tiene una fuerza de sólo 7 policías que trabajan en dos turnos. "Nos arreglamos como podemos, porque somos 
muy pocos y, la verdad, no nos quieren autorizar más dinero para la contratación de más elementos", refirió un 
uniformado de ese ayuntamiento. "Se supone que somos dos turnos. En uno trabajamos cuatro, y en otro tres, pero la 
verdad es que, como no nos damos abasto, todos trabajamos todo el tiempo y ahí vamos arreglándonos para descansar". 
En ese municipio hay 2 mil 131 habitantes, lo cual significa que cada uniformado en promedio resguarda la integridad de 
304 personas. (Francisco Rivas, primera plana)  

La Jornada-Videgaray, acusado de triangular fondos: La coalición Movimiento Progresista acusó ayer que el priísta 
Luis Videgaray Caso realizó triangulaciones con recursos públicos en favor de la campaña de Enrique Peña Nieto, a través 
de una cuenta de Scotiabank cuyo titular es el gobierno del estado de México. En conferencia de prensa, el senador 
Ricardo Monreal explicó que el coordinador de campaña del ex gobernador mexiquense aparece como administrador de 
la cuenta 03800806935 de Scotiabank, misma que habría sido alimentada por otra cuenta de BBVA Bancomer con 
depósitos millonarios de febrero a junio del presente año, que superan los 8 mil 681 millones de pesos. A partir de una 
relación de estados de cuenta de diciembre de 2011 a julio del presente año, Monreal detalló que la cuenta en referencia 
registró un saldo promedio mensual de 153 mil pesos, pero entre febrero y junio pasados se hicieron movimientos 
inusuales de depósitos multimillonarios durante cada uno de los cinco meses comprendidos en el periodo. Depósitos 
millonarios En febrero de 2012, indicó el coordinador de campaña de Andrés Manuel López Obrador, se registraron 
depósitos por mil 30.7 millones de pesos; en marzo, mil 621.3 millones; en abril, casi 2 mil 584.6 millones; en mayo, 3 
mil 195 millones, y en junio 250 millones 73 mil 878 pesos. Según los documentos entregados a la prensa, esos 
depósitos millonarios desaparecieron durante los mismos meses en que fueron depositados. Monreal señaló que cuando 
manejaron esos recursos, el mismo día fueron triangulados a través de otras cuentas, y presumimos que se usaron 
recursos ilícitos para la campaña del PRI a través de triangulaciones burdas. En la conferencia, Andrés Manuel López 
Obrador consideró que los datos presentados por su coordinador de campaña demuestran que el PRI y Peña Nieto 
utilizaron miles de millones de pesos, ríos de dinero para tratar de comprar la Presidencia de la República. Dijo que la 
verdad se está abriendo paso y todo está quedando al descubierto, porque cada vez hay más evidencias de las 
irregularidades cometidas. En el Salón D’Luz, cerca de la casa de campaña de López Obrador, Monreal recordó el perfil de 
Luis Videgaray: fue secretario de Finanzas del gobierno del estado de México, del 16 de septiembre de 2005 al 30 de 
marzo de 2009, durante la gestión de Peña Nieto; luego, diputado federal y en marzo de 2011, coordinador general de la 
campaña de Eruviel Ávila a la gubernatura de esa entidad. Después se desempeñó como delegado especial en funciones 
de presidente del comité directivo del PRI mexiquense hasta julio de 2011, y ya en 2012 se convirtió en coordinador 
general de campaña del candidato presidencial del tricolor. Dio cuenta que Videgaray Caso es el cliente número 
123941072 de Scotiabank, desde el 21 agosto de 2006, basado en el detalle del cliente del sistema de la institución 
bancaria, donde aparecen sus datos personales, y se le asocia con la cuenta 03800806935, que pertenece al gobierno del 
estado de México, y no hay ninguna justificación para que un ciudadano, menos el coordinador de la campaña (de Peña 
Nieto), maneje recursos públicos de un gobierno estatal. Es un asunto muy delicado, porque en el estado de cuenta 
oficial aparece como titular el gobierno del estado y aparentemente como administrador Videgaray. Advirtió que estas 
nuevas evidencias serán entregadas a la Unidad de Fiscalización del IFE y al tribunal electoral como pruebas 
supervenientes, para que se haga una investigación exhaustiva de este escándalo que representa la violación flagrante 
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de la Constitución y de la legalidad. También dijo que presentarán una denuncia penal ante la Procuraduría General de la 
República, por probable delincuencia organizada, lavado de dinero y lo que resulte, y una solicitud de investigación a la 
Unidad de Inteligencia Financiera de la Secretaría de Hacienda para saber quiénes son los que entregaban ese dinero, no 
sólo del gobierno del estado, se intuye, sino de la otra cuenta de Bancomer: cómo se depositaba, cuánto se depositaba 
por personas físicas y morales. El senador informó que las pruebas fueron obtenidas el domingo pasado durante las 
asambleas distritales para recabar evidencias de la compra de votos. La segunda fase se llevará a cabo este 5 de agosto 
en las capitales de los estados. López Obrador estará ese día desde las 11 de la mañana en la asamblea de Puebla. 
(Alma E. Muñoz, primera plana) 

El Universal- Arman en AN frente contra Calderón: Dirigentes del PAN en 23 estados integraron un bloque en 
contra de la propuesta del presidente Felipe Calderón que busca reformar los estatutos del partido antes de terminar su 
mandato. En el documento Reivindicación histórica , los presidentes locales del partido demandan no apresurar el 
proceso de reflexión tras la derrota del 1 de julio. Exigen la realización de consultas con el objetivo de enriquecer la 
propuesta que definirá el camino a seguir de la agrupación. En un virtual rechazo a la propuesta de refundación 
planteada a la par por ex dirigentes del partido, señalan: “El proyecto no está agotado ni en crisis, vivimos una crisis 
organizacional, pero no de objetivos ni de carácter ideológico”. La postura de Calderón, de acuerdo   con fuentes que han 
reportado incidencias de reuniones con consejeros panistas, es realizar una Asamblea Nacional este año, mientras el 
dirigente Gustavo Madero propone que se efectúe en mayo de 2013. En el Consejo Nacional que tendrá lugar el día 11, 
los dirigentes locales plantearán modificaciones en los estatutos del partido. Ayer, en reunión con consejeros, el 
presidente Calderón ratificó su postura de adelantar la Asamblea. (Horacio Jiménez, primera plana) 

Criterio-PRD demandará a Soriana por acusaciones sobre ataques: El Partido de la Revolución Democrática 
(PRD) decidió interponer una denuncia por difamación y daño moral contra Soriana y quienes acusan a líderes de la 
izquierda y al candidato presidencial Andrés Manuel López Obrador de las agresiones contra esa tienda de autoservicio. 
“Hemos decidido contratar al despacho de abogados de Julio Scherer (Ibarra) para que interponga, a mi nombre, una 
demanda por difamación y daño moral, porque prácticamente nos colocan con su desplegado y las declaraciones que 
estuvo haciendo el primo hermano del priísta Omar Fayad, Humberto Fayad, como terroristas”, afirmó el líder del PRD, 
Jesús Zambrano. “No voy a permitir que se dañe la imagen del PRD, de la izquierda y mi propia reputación, voy a 
presentar esta demanda por difamación y daño moral contra Soriana y quienes hayan firmado el desplegado (en el que 
se les acusa a él, a Ricardo Monreal y a López Obrador de incitar a actos violentos contra Soriana)”. El perredista insistió 
en que jamás han llamado a la violencia, por lo que deslindó al partido de las manifestaciones que han realizado supues-
tos perredistas. Por ello hizo un llamado a militantes de izquierda a no caer en actos de provocación que puedan afectar 
la imagen de los partidos de la Coalición Movimiento Progresista y den pie a acusaciones que tienen un fin político. 
(redacción, página 20) 

Criterio-Renuncia funcionario por Rápido y furioso: William Hoover, el ex director de la Oficina de Alcohol, Tabaco, 
Armas de Fuego y Explosivos (ATF), renunció a su cargo, en coincidencia con su mención como uno de los responsables 
del fracaso de Rápido y furioso. Hoover, quien fue mencionado esta semana en un reporte legislativo como uno de los 
cinco altos funcionarios de la ATF con cierto grado de responsabilidad en el fiasco, dejó la agencia a partir del martes 
pasado, según confirmó Drew Wade de la ATF. Se trata del primer alto funcionario de la ATF implicado en Rápido y 
furioso que deja el cargo. Hoover había sido subdirector de la agencia entre 2009 y 2011. Un reporte de la mayoría 
republicana del Comité de Supervisión de la Cámara de Representantes colocó al ahora ex funcionario como uno de los 
responsables de la comisión de “traspiés, malos juicios y de una estrategia inherentemente imprudente”. Los otros cuatro 
altos funcionarios de la ATF identificados son el director en funciones Kennet Melson, el director de la división de 
Phoenix, William McMahion, el agente especial William Newell y el director adjunto de operaciones Mark Chait. Desde el 
inicio de la pesquisa los cinco funcionarios han sido reasignados dentro de las filas de la ATF, la cual experimentó a su 
vez una transformación interna a raíz de Rápido y furioso. Hoover había sido cambiado de puesto en octubre pasado. La 
investigación legislativa sostiene que la mención de los cinco funcionarios no exime la posible responsabilidad de otros 
miembros de la administración Barack Obama. Durante las audiencias de la investigación, los republicanos acusaron al 
Departamento de Justicia de “encubrimiento criminal” con motivo de Rápido y furioso, una acusación que sirvió de base 
para declarar al procurador Eric Holder de desacato en junio pasado. (redacción, página 20) 

Criterio-Piden depurar los cuerpos policiacos: El secretario ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública 
(SNSP), Óscar Vega Marín, emplazó a las entidades federativas a informar en los próximos diez días sobre el destino de 
los agentes evaluados que resultaron no aptos. Durante su intervención en la 33 sesión del Consejo Nacional de 
Seguridad Pública (CNSP), que se realiza en Palacio Nacional, el funcionario detalló que a la fecha 38 mil elementos han 
resultado no aptos, de los cuales 4 mil 500 han sido dados de baja y otros 6 mil 119 están en dicho proceso. Sin 
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embargo, dos terceras partes de las corporaciones estatales y municipales no han reportado sobre los mecanismos que 
han aplicado en los casos de reprobación. “Para estar en condiciones de dar seguimiento adecuado conforme a la 
normatividad mencionada y los lineamientos establecidos por la comisión permanente de certificación es fundamental 
que las instituciones de seguridad pública en un plazo no mayor a diez días reporten a sus respectivos centros de control 
y confianza la ruta de trabajo en materia de depuración que habrán de seguir con los elementos que les sean reportados 
como no aptos. “Así también las instituciones están obligadas a reportar mensualmente los primeros tres días de los 
meses que corresponden, los movimientos en materia de altas y bajas y la aprehensión a los elementos no aptos que les 
estén dando cada una de las corporaciones”, expresó. Vega Marín señaló que gran parte del éxito del esfuerzo de 
certificación a nivel nacional que se lleva a cabo actualmente radica en la depuración de los cuerpos policiales. “Es 
necesario que sumemos esfuerzos para darle seguimiento a las acciones orientadas a fortalecer la depuración de las 
instituciones”, refirió Óscar Vega Marín, durante su ponencia. (redacción, página 21) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S    NACIONALES   

Milenio-La Historia en Breve… 

Seamos justos, vamos bien: Algo debe estarse haciendo bien en el deporte nacional. En los Panamericanos del año 
pasado, México ganó 133 medallas. Únicamente Estados Unidos y Brasil produjeron más. México era anoche lugar 17 en 
preseas en Londres 2012, estaba empatado con Brasil y superaba a potencias como España, Sudáfrica, Nueva Zelanda, 
Cuba y Suecia. Nada mal si se compara, por ejemplo, con la indignación nacional que estalló al terminar la primera 
semana de los Olímpicos de Atenas 2004. Como ningún mexicano conseguía una medalla, comenzamos a escandalizar, 
exigir rendición de cuentas, pedir que rodaran cabezas. Ana Gabriela Guevara (400 metros), Belem Guerrero (ciclismo) y 
los hermanos Iridia y Óscar Salazar (taekwondo) calmaron los ánimos con tres platas y un bronce. Ese parece ser nuestro 
piso en unos Olímpicos. En Pekín 2008 solo se obtuvieron tres preseas, pero dos de ellas (taekwondo) fueron de oro. 
Suficiente. Por eso habrá que reconocer que, con nueve días de competencia por delante, la delegación mexicana (102 
atletas) aprobó ya en Londres. Así sea con la “S” de suficiente. Tiene sus tres de plata y una de bronce. Está aprobada. 
No son aún las seis medallas de Sidney 2000, tampoco los espantosos saldos de Atlanta 1996 (un bronce), Barcelona 
1992 (una plata) y Seúl 1988 (dos bronces). Y quizá lo mejor ha sido escuchar los comentarios respetuosos en Londres y 
en los medios internacionales. Incluso en la derrota, la mayoría de los atletas mexicanos dio pelea, enseñó nivel mundial 
de competencia. Habrá que ver cómo acaban las cosas. Por lo pronto, seamos justos: ahí vamos, vamos bien. (Ciro 
Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que la supuesta cuenta desde donde Luis Videgaray triangulaba recursos para impulsar la campaña de Enrique 
Peña Nieto es una regular de la Tesorería del gobierno del Estado de México, con movimientos normales de inversión. 

La cuenta está tan en orden que ya fue auditada y hasta reportada en la Cuenta Pública; por eso, entre otras cosas, es 
que Scotiabank salió a negar que perteneciera al priista o que él fuera el administrador durante el periodo señalado. 

:Que la última sesión del Consejo Nacional de Seguridad Pública en Palacio Nacional, que presidió Felipe Calderón, 
sirvió también para que el Presidente se despidiera de los integrantes. 

A diferencia de otros consejos, esta vez fue casi nula la participación de los gobernadores, pues solo hablaron tres y el 
jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard, quien fue de los más solicitados por los asistentes para tomarse 
la foto al final de la reunión. 

:Que la gobernadora de Yucatán, Ivonne Ortega, fiel a lo que ya es una costumbre en sus apariciones públicas, llegó 
tarde a la sesión del consejo, pero no tanto como para no saludar al mandatario federal y disimular así su retraso; 
empero, su acompañante, la procuradora Marisela Morales, no corrió con la misma suerte, por lo que fue directo a 
acomodarse en su lugar. 

Después del acto, por cierto, tras presumir que durante el sexenio ningún preso escapó de las cárceles federales, el 
secretario de Seguridad Pública, Genaro García Luna, estuvo en una larga comida, con sobremesa de cuatro horas, 
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muy tranquilo y con buena compañía, en el mesón del Puerto Chico. 

:Que a pesar de las críticas de Javier Sicilia al memorial de las víctimas de la violencia, en el gobierno federal aseguran 
que ese proyecto ya está en manos de las organizaciones sociales y se cumplió con lo ofrecido en los diálogos de 
Chapultepec, por lo que no habrá marcha atrás. 

:Que Virtuoso, la empresa que aglutina a las mejores agencias de viajes en el mundo, otorgará un premio a la secretaria 
de Turismo, Gloria Guevara, durante su conferencia anual en Las Vegas el próximo 12 de agosto, porque el Consejo de 
Promoción Turística “es el mejor” a escala internacional. 

(redacción, página 04) 

Criterio-Jaque Mate... Los inmigrantes 
Al final la ley de la oferta y la demanda termina por imponerse. Los años de esfuerzos de las autoridades 
estadounidenses por terminar con la oleada de migración mexicana nunca tuvieron resultados concretos hasta la crisis 
económica del 2008. 

“La mayor oleada de inmigración desde un solo país a Estados Unidos se ha detenido -según un informe del, Pew 
Hispanic Center-. Después de cuatro décadas que trajo a 12 millones de inmigrantes, la mayoría de los cuales ingresaron 
de manera ilegal, el flujo neto de migración de México a Estados Unidos se ha detenido y puede haberse revertido”. 

No parece haber una sola razón para este fenómeno. El gobierno de Estados Unidos ha fortalecido sus esfuerzos para 
cuidar la frontera y para expulsar del país a los inmigrantes ilegales. Las condiciones económicas y sociales en México 
han sido relativamente buenas, a pesar de la brutal crisis económica de 2009. 

Pero quizá el factor más importante ha sido la crisis económica en los Estados Unidos, la cual ha reducido la demanda de 
mano de obra no especializada, especialmente en la industria de la construcción, donde estaban empleados muchos 
mexicanos. 

Las cosas pueden cambiar en el futuro, por supuesto. Tarde o temprano habrá un repunte en la industria de la 
construcción en la Unión Americana. Los productores agrícolas estadounidenses se quejan ya de la falta de mano de obra 
para recoger cosechas y están empezando a pagar más con el fin de atraer a trabajadores del campo, legales o no. 
Parecería cuestión de tiempo para que la demanda de mano de obra no especializada empiece a generar su propia 
oferta. 

La prolongada migración de mexicanos, sin embargo, ha dejado ya marcado a Estados Unidos. En algunas áreas de Los 
Ángeles es más fácil comunicarse en español que en inglés. En estos momentos viven en la Unión Americana 12 millones 
de personas nacidas en México. 

Esto es el 30 por ciento de toda la población nacida fuera de Estados Unidos. 

El número de inmigrantes mexicanos ilegales se ha reducido, de unos 7 millones en 2007, antes de la crisis económica, a 
6.1 millones en 2011, según el Pew Hispanic Center. Los nacidos en México que legalmente han inmigrado a Estados 
Unidos han pasado de 5.6 a 5.8 millones en este mismo periodo, muchos de ellos empresarios que huyen de la violencia 
en México. 

El número de personas residentes en la Unión Americana de origen mexicano, sin embargo, crece con rapidez y ha 
alcanzado los 33 millones. Hoy en día la fuente principal de este crecimiento es el nacimiento de niños de origen 
mexicano en Estados Unidos y no la inmigración. 

La baja en la migración de mexicanos a Estados Unidos no ha estado acompañada por una baja en la migración total. La 
población inmigrante en la Unión Americana sigue aumentando y alcanzó un máximo de 39.6 millones en 2011. 

Lo interesante es que muchos de los nuevos inmigrantes son asiáticos que están llegando al país con mayor preparación 
y con capacidad para integrarse a las nuevas industrias del conocimiento donde la demanda de personal es muy fuerte. 
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Mientras que el ingreso de inmigrantes mexicanos fue negativo en los últimos años, el de asiáticos fue de 430 mil en 
2010, más que el de todos los hispanos, que alcanzaron un número de 390 mil. 

Una vez más se impone la ley de la oferta y la demanda. Las restricciones legales poco o nada pueden hacer para 
evitarla. 

H LOS RAMONES 

El que Pemex tenga que recurrir a complejos arreglos, con filiales constituidas en las islas Caimán, para poder construir 
un gasoducto importante, el de Los Ramones, revela la pésima estructura jurídica en la que tiene que actuar la 
paraestatal. 

La empresa debería tener la capacidad de tomar sus decisiones de negocios sin interferencia de los políticos. Pemex debe 
ser juzgada por sus resultados y no estar atada con reglas absurdas que sólo afectan su rendimiento. (Sergio 
Sarmiento, página 21) 

El Universal-Bajo Reserva:  

Peña pone quietos a colaboradores  
  
NADIE PUEDE moverse ni levantar la mano en el equipo de Enrique Peña Nieto. El aforismo del desaparecido líder 
cetemista Fidel Velázquez está más vigente que nunca en el staff del mexiquense: el que se mueve no sale en la foto. 
Luis Videgaray, el operador de confianza del candidato que más votos obtuvo en la elección presidencial, ha pedido a sus 
compañeros de partido que mantengan bajo perfil y no revelen ningún dato de las reuniones a las que asisten y en las 
que se manufacturan los proyectos sexenales. El propio Videgaray mantiene la disciplina y el ejemplo, nos comentan. Por 
el momento, no habrá entrevistas ni mayor información de los planes de reformas, el desglose de una agenda legislativa 
del grupo de Peña Nieto, nos explican.  
   
CLARO, dentro del PRI también hay datos que no están del todo blindados. Es el caso del rejuego para alcanzar las 
coordinaciones de los grupos parlamentarios en el Congreso de la Unión. Hoy le damos una versión de los nombres que 
circulan entre el equipo de Enrique Peña Nieto y el dirigente priísta Pedro Joaquín Coldwell: el hidalguense Jesús Murillo 
Karam y la neoleonesa Cristina Díaz tomaron la delantera para estar al frente de las bancadas en San Lázaro y el Senado. 
Bajo este esquema, Manlio Fabio Beltrones estaría a la cabeza de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados. Emilio 
Gamboa tiene un futuro un tanto incierto, nos dicen.  
   
DESDE EUROPA, donde toma unas largas vacaciones, la ex candidata presidencial del PAN, Josefina Vázquez Mota, 
observa cómo algunos de sus ex colaboradores se reacomodan en lo que queda de la administración calderonista. Daniel 
Hernández, ex coordinador de asesores en el cuarto de guerra de la panista, se acaba de integrar al programa 
Oportunidades en la Secretaría de Desarrollo Social. ¿Quién sigue?, se preguntará usted. Por ahí anda el embajador 
Rubén Beltrán, quien presentó en la campaña una propuesta de política exterior. Don Rubén es diplomático de carrera y 
renunció a la Subsecretaría de Relaciones Exteriores para América Latina y el Caribe para integrarse a la campaña de 
doña Josefina. El diplomático pidió su retorno a las filas de la Cancillería, nos comentan.  
   
LOS JÓVENES del #YoSoy132 están pagando la novatada. Una comisión de universitarios acudió a la Fepade para 
presentar 2 mil 700 denuncias de presuntos delitos cometidos en los comicios del primero de julio, supuestas 
irregularidades muy semejantes a las denunciadas por el equipo de Andrés Manuel López Obrador en los medios de 
comunicación: tarjetas de Soriana, Monex, uso de recursos públicos, rebase de tope de gastos de campaña y 
triangulación de recursos. Los chicos fueron recibidos por Juan Luis Molina, director de Averiguaciones Previas, quien sólo 
abrió un acta circunstanciada, porque los estudiantes no llevaban por escrito la denuncia. ¡Volverán otro día!  
   
LA CORRIENTE perredista de Los Chuchos no pierde el tiempo con los petardos postelectorales de Andrés Manuel López 
Obrador. Los dirigentes de Nueva Izquierda, Jesús Zambrano, Jesús Ortega y Carlos Navarrete convocaron en un 
restaurante de la ciudad de México a los gobernadores electos de la izquierda y aliancistas para proponerles la creación 
de un bloque que haga contrapeso a los mandatarios del PRI. La idea fue transmitida a Ángel Aguirre, de Guerrero; 
Gabino Cué, de Oaxaca; Graco Ramírez, de Morelos, y Arturo Núñez, de Tabasco, nos dicen. Ah, también coquetean muy 
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fuerte con el sinaloense Mario López Valdez, a quien, sin embargo, le late más el corazón por el mexiquense Enrique 
Peña Nieto.  
 

(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

A VER si al abogado Felipe Calderón no le aplican en su partido una linda chicanada. 

CUENTAN QUE Gustavo Madero se sacó un as bajo la manga para tratar de bloquear la intención del PPP (Primer Panista 
del País) de realizar en octubre una Asamblea Nacional para refundar al PAN. 

LA JUGADA va así: para poder convocar a una asamblea -en la que participan cerca de 10 mil delegados- los estatutos 
panistas establecen que la convocatoria, primero, debe salir del Comité Ejecutivo Nacional y luego ser aprobada por el 
Consejo Nacional. 

ES DECIR que si no se cumple uno de estos pasos, legalmente el proceso no tendría validez. 

COMO SE SABE, el Consejo Nacional sesionará el 11 de agosto y ahí, se supone, Calderón impulsará su proyecto de 
refundación. 

PEEERO... la novedad es que Madero ya canceló la reunión del CEN programada para el próximo lunes 6, por lo que no 
habrá quién expida la dichosa convocatoria. 

Y SI NO hay convocatoria, no hay manera de que en el Consejo Nacional panista se aborde el tema... a menos que se 
inventen una para aprobarla y llevar a cabo la asamblea que pide el Presidente. 

ANTE este escenario, lo más probable es que Borondongo le pegue a Bernabé, éste le dé a Muchilanga que se desquitará 
con Burundanga y... ¡azúcar! 

MIENTRAS Andrés Manuel López Obrador sigue peleando con sus molinos de viento, otros personajes de la izquierda 
andan con los pies muy bien puestos sobre la tierra. 

EL OTRO DÍA se reunieron en un hotel de Polanco para comer los mandatarios surgidos del PRD: tres en funciones y tres 
que asumirán el cargo. 

LA MESA fue presidida por Marcelo Ebrard y a ella se sentaron los gobernadores Ángel Aguirre Rivero y Gabino Cué, así 
como los recién electos Miguel Mancera, Graco Ramírez y Arturo Núñez. 

EL ENCUENTRO, obviamente, no fue para comentar los logros de los atletas mexicanos en los Juegos Olímpicos. Para 
nada. 

LA DISCUSIÓN fue sobre temas clave como la agenda que impulsará el perredismo en el Congreso de la Unión, junto con 
el asunto de la elección de los coordinadores en el Senado y la Cámara de Diputados. 

POR SUPUESTO también se habló sobre qué hacer con el conflicto poselectoral encabezado por AMLO, pero no se sabe si 
en eso llegaron a algún acuerdo. 

TODA UNA sorpresa resultó para los tijuanenses que viajaron el miércoles al DF descubrir que su gobernador, José 
Guadalupe Osuna Millán, iba en clase turista. 
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EL HECHO fue aun más notorio porque tooodos se dieron cuenta que en Primera Clase viajaba su "representante 
popular", el senador priista Fernando Castro Trenti. 

VAYA SUSTO se llevaron los integrantes de la escolta de la procuradora Marisela Morales. 

EL MIÉRCOLES acudió a una reunión en Toluca con el gobernador Eruviel Ávila y, al terminar, la titular de la PGR salió del 
lugar por una escalinata privada. 

Y SUS GUARURAS... ¡ni en cuenta! 

ENTRE QUE ella los buscaba por la calle sin protección alguna y a ellos les volvía el color al rostro, alguien debe haber 
salido muuuy regañado. 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Criterio-La Silla… Algo bien se hace en deportes 

Algo bien se está haciendo en el deporte mexicano. Las cuatro medallas ganadas hasta el momento en Londres 2012, 
más la posibilidad de conseguir más, son señal inequívoca de que las nuevas generaciones de deportistas mexicanos 
pueden dar un salto cualitativo en las competencias internacionales. 

Apenas se logran triunfos mexicanos y algunos saltan de inmediato para señalar que es logro exclusivo de los atletas, y 
de nadie más. Difiero. Eso ocurría cuando algún connacional ganaba una solitaria medalla y se sabía del esfuerzo 
personal para hacerlo. Hoy, sin embargo, detrás de cada historia de triunfo hay también una historia de esfuerzo de 
entrenadores, familiares y, en muchas ocasiones, de directivos comprometidos. 

La Conade y los estados han invertido mucho en instalaciones, recursos humanos y apoyos. Muchas federaciones (las de 
natación y de tiro con arco, son ejemplo de ello) también han trabajado de manera organizada y seria. 

Algo similar ocurre con la tan cuestionada Federación Mexicana de Futbol. El hecho de tener dos selecciones de menores 
de 17 campeonas del mundo, habla de que alguien decidió tomar en serio el desarrollo de sus jóvenes. 

Las familias de los deportistas, sin embargo, son la pieza clave. Lejos están los días en que los padres de familia se 
negaban a “prestar” a sus hijos para competir. Hoy los mismos papás son quienes cargan el peso del compromiso para 
que sus hijos entrenen. 

Mucho ha cambiado para bien en el deporte mexicano. Estoy seguro de que en Río 2016 todo será aún mejor para 
México. (Manuel Baeza, página 17) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

AMLO y los sembradores de odio Destruir, desunir, lastimar, regar cizaña, sembrar odio, rencor, no parece una tarea 
difícil porque casi siempre encuentra terreno fértil en la envidia, eso que se define como la tristeza por el bien ajeno, en 
la ambición desmedida por el poder o por la riqueza y en la propia naturaleza humana tan dada a romper más que a 
construir. Por eso lo que hace LÓPEZ OBRADOR encuentra terreno apropiado para que su prédica prenda en una pradera 
fácilmente inflamable, con un escenario que no se puede predecir, por ser una puerta que una vez abierta no se sabe 
cuándo ni cómo se va a cerrar. El PEJE ha sido muy cuidado para no mostrar abiertamente la cara violenta que 
evidentemente tiene todo el movimiento que encabeza, porque tonto no es. Pero su discurso de todos los días ha 
generado un movimiento de gran ODIO hacia el PRI y hacia los priístas, particularmente hacia PEÑA NIETO, no en este 
momento sino desde la campaña, y prueba de ello son las provocaciones que sus muchachitos del 132 le hicieron en 
muchos de los eventos de campaña, recrudecidos en Guanajuato, Zacatecas y en Tepeaca, Puebla, donde las cosas no 
pasaron a mayores por la prudencia. Quién lo creyera de los priístas, que se aguantaron las ganas de poner en su lugar a 
los pejecitos que lo que buscaban era un golpe y unos ojos morados para gritarlo desde los medios afines a su jefe para 
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acusar al PRI de intolerante y a Peña de represor de los jóvenes. Dice el Peje que él no genera violencia, pero es 
indudable que sí la genera y con gran fuerza, entre otras realidades, contra SORIANA, a la que acusan él y sus corifeos 
un día sí y al otro también, de ser cómplice del partido tricolor en la compra de votos, que lo dan como un hecho aunque 
sea sólo una acusación que el Tribunal debe juzgar. Pero mientras tanto, como el Peje ya lo dijo y sus seguidores lo 
tienen como la verdad absoluta, Soriana es culpable y háganle como quieran, con reacciones viscerales como las 
manifestaciones contra esta tienda, a la que ya juzgaron culpable y como tal la tachan, con más de 180 actos de ataques 
que van desde bloqueos hasta bombas molotov. Y aun así dice el Peje que nunca de los nunca se han promovido ataques 
contra la tienda. En este negocio tanto peca el que mata a la vaca como el que le amarra la pata, y eso lo sabe el Peje. 
PERO LO MÁS DELICADO... Pese a que la promoción de la violencia ya descrita es cosa delicada, todavía peor es la 
violencia contra las INSTITUCIONES...porque don Peje y amigos que le acompañan se han encargado de lastimar tan 
seriamente a las instituciones como el IFE y el TRIFE, que para estas horas lo que decidan que no sea lo que diga AMLO, 
no sirve, porque como ya lo dijo el grillo de Tabasco, si aprueban el resultado del 1 de julio, le estarán haciendo el juego 
a la corrupción. En otras palabras, o hacen lo que dice el Peje o no sirven, o lo que es lo mismo: las instituciones sirven si 
actúan al ritmo de AMLO, de lo contrario no. Chula democracia. Si eso no es violencia contra el país, no sabemos qué sí 
lo sea. La verdad, una locura. Lo que debe privar es la ley, las instituciones, lo que nos da sentido de nación, donde 
caben todos, pero que sea la ley lo que nos dé sentido, no las ocurrencias de cualquiera, como este señor que ahora 
quiere un presidente interino porque así le parece por encima de la voluntad de 50 millones de mexicanos, porque dice 
tener pruebas de que se compraron votos. Que lo pruebe. Si sus pruebas son buenas, que se cumpla la ley. Si no son 
buenas, que se cumpla la ley. Pero anticipa el señor, que si el Tribunal le da el triunfo a PEÑA NIETO, entonces es que 
apoyan la corrupción. No se vale jugar así con el país. Basta de ocurrencias. *CONTAGIOSA LA ENFERMEDAD DEL PEJE 
La enfermedad de ambición del poder del Peje es contagiosa y ya surgió el primer contagiado en la persona del diputado 
federal del PT GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA, que anunció que va a formar su partido político que se llamará 
MOVIMIENTO DE IZQUIERDA LIBERTARIA, y que exigirá a Peña Nieto que renuncie a los dos años de su gobierno. 
Contagio puro, pues el Peje quiere un presidente interino y éste que renuncie a los dos años. Ni duda cabe que de los 
dos, del Peje y de Noroña, no se hace uno. Pobre México.  (Adalberto Peralta, página 02) 

Vía Libre-deslinde… 

Los Charrez, entre la espada y la pared: A la sombra protectora de Xóchitl Gálvez Ruiz los hermanos Pascual, 
Cipriano y Vicente Charrez Pedraza reaparecieron en Ixmiquilpan con títulos profesionales y dirigentes de organizaciones 
campesinas e indígenas, por lo que pronto escalaron los niveles de “presencia y representación” social y política. Un 
instrumento eficaz ha sido la Sociedad Integral de Organización Nacional (SION) y varias empresas constructoras que les 
dieron fuerza económica que llevó a Pascual y a Cipriano a tener fuertes diferencias que hoy ante un panorama adverso 
empezaron a superar porque el “poder” que alcanzaron se diluye y pueden enfrentar ahora problemas de carácter legal. 
Cipriano quien por voluntad de Xóchitl Gálvez, desplazó de la candidatura a alcalde a Pascual, hoy sin la protección de 
ella y enfrentado con los grupos locales de José Manuel Zúñiga Guerrero y sobre todo el de José Huerta Vite, tiene pocas 
probabilidades de encabezar un buen gobierno, ya que su nivel de gestión ante el gobierno estatal es prácticamente 
nulo. Pascual sin el cobijo del perredismo, no le alcanzará con el membrete del Partido del Trabajo (PT) para frenar los 
problemas legales varios de orden penal que carga por supuestos desvíos de recursos en proyectos productivos y 
chantajes a empresas constructoras, método que quiso aplicar al propio gobernador a través de Vicente, a quien encargó 
temporalmente la SION. Así los originarios de Orizabita que empezaron sus carreras políticas en el Consejo Supremo 
Hñahñú (CSH) y que luego de emigrar regresaron a Ixmiquilpan para vivir bien como “dirigentes sociales” y “políticos”, 
hoy se encuentran entre la espada y la pared, porque o los atraviesa la justicia o los aplasta la pared social en la que se 
han escudado. (Alberto Witvrum, página de internet)  

Crónica-Balcón Político… 

Los malagradecidos: Lo que en un principio eran comentarios subterráneos han tomado más fuerza y se han 
extendido a espacios públicos, en los que los concurrentes esperan con ansia que llegue el primero de diciembre para 
emprender el vuelo hacia empresas de mayor nivel y dejar los, ahora considerados así, empleos tercermundistas que les 
ha ofrecido el gobierno actual. No es extraño que los funcionarios públicos y los políticos aspiren a que les vaya mejor, 
más aún cuando consideran que “su mejor amigo” ha alcanzado el candelero nacional y se convierte en pieza clave del 
gobierno que viene, esperando de antemano que el tribunal electoral califique a su favor, para entonces autogarantizarse 
lo que ellos creen que es ya un hecho. Eso está bien, pero antes de conseguir su objetivo comenzar a considerar que el 
empleo actual y el estado les queda chico ya, es una afrenta para quien hoy gobierna esta entidad. “Yo me voy con 
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Miguel”, afirman muy seguros de sí, cuando se les pregunta cómo les irá a partir del primero de diciembre, a pesar de 
que tienen una tarea por realizar en pro de su estado y con el apoyo del titular del Ejecutivo estatal, Francisco Olvera 
Ruiz. Se sabe que es condición humana pretender mejores estadios de vida, pero también lo es la lealtad a quien les ha 
tendido la mano, como para lanzar esas expresiones de desdén con la idea de que el futuro será mejor en las grandes 
ligas que en las locales. Pero eso también tiene sus beneficios, pues podría pensarse que la huida de muchos personajes 
en espera de ser tomados en cuenta para tareas “más importantes” que las que desempeñan actualmente, servirá para 
que el gobierno entonces coloque a personas con mayor compromiso social y, sobre todo, con la lealtad que se requiere 
para puestos como los que actualmente ostentan, quienes ya sienten que se les iluminó el camino por los próximos seis 
años. (Carlos Camacho, página 03) 

Crónica-Punto por punto… 

Al rescate: La Subsecretaría de Operación Política de la Secretaría de Gobierno enfocó su apoyo y estrategia en 
fortalecer los gobiernos municipales de Pachuca y Mineral de la Reforma que en seis meses enfrentan puntos débiles que 
podrían convertirse en focos rojos de gobernabilidad riesgosos. Carlos Moreno es uno de los hombres encargado de 
recomponer lo que análisis internos en el segundo piso de Palacio de Gobierno arrojan como puntos necesarios de 
atención y que van desde conflictos y pugnas internas, hasta decisiones poco acertadas que dejan ver la inexperiencia de 
algunos funcionarios. El caso más complicado es Mineral de la Reforma, donde las pugnas internas por un gabinete 
dividido y de concesiones ha dejado a la deriva a un Filiberto Hernández que encabeza un gobierno débil, sin rumbo, 
incapaz de atender los compromisos que asumió y que ya generan signos claros de inconformidad, reflejados en las 
pasadas elecciones. Es por eso que una acción desesperada, desde la oficina de operación política en plaza Juárez, trata 
de reacomodar las piezas para mejorar imagen del ayuntamiento, impulsar y proponer y cautelosamente se han hecho 
tres modificaciones de funcionarios, pero el resultado aun está en fase de prueba. Pachuca tiene otra circunstancia, que 
van más por los factores externos que los internos que han sabido tratarse domésticamente, particularmente en dos 
secretarías que han querido enviar mensajes a través de medios de comunicación para hacer patente sus desacuerdos, 
pero lo más importante será reajustar las decisiones poco acertadas que se han tomado en cuanto al tema de la basura y 
que amenaza con convertirse en una bola de nieve, que alcance al propio mandatario estatal. El trabajo de la Secretaría 
de Gobierno no es menor y contra reloj, pues lo menos que le puede pasar en el primer tramo a la administración estatal 
es tener gobiernos municipales débiles, más aun en la capital. DE MI TINTERO. Para analizar el caso del municipio de 
Tulancingo, donde Guillermina Arroyo, cuñada de Damián Sosa, se convirtió en regidora “Juanita” para dejar su posición 
a Salvador Sosa Arroyo, hijo del diputado local panista. (Leonardo Herrera, página 09) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que ahora que Daniel Jiménez Rojo se va del Instituto Estatal Electoral (IEE) ya se barajean varios nombres 
para sustituirlo, los nombres que más resuenan en los pasillos es el del secretario general Francisco Ortega Sánchez y 
también el de la consejera María de Jesús Torres Hernández, sin embargo hay quienes dicen que no se debe 
descartar a Arturo Sosa el coordinador jurídico de este organismo. Habrá que esperar a la terna del Ejecutivo y la 
aprobación y elección del Congreso.  

: Que el sistema penitenciario del estado sigue en crisis luego del caso de complicidad en Jacala en donde se fugó 
un interno y al parecer a las autoridades de dicho penal poco les importó la información preliminar de la Policía Estatal, 
pues el director de dicha sede, Celestino Hernández Vázquez, afirma que todo está bajo control y que las 
investigaciones siguen su curso. Sin embargo, el jefe policiaco del estado, Damián Canales Mena, dicen que continúa 
con la investigación que pronto arrojará resultados.  

: Que hablando de ferias la de Tulancingo no levanta, los organizadores están desesperados porque sus expectativas 
no serán superadas, es más el costo de acceso se tuvo que bajar a 15 pesos para atraer más gente siendo que 
originalmente fue de 30 pesos, luego lo redujeron a 25 porque no les dejaron poner el show de delfines y ahora 10 pesos 
menos para recuperar algo de lo invertido. Lo cierto es que las autoridades hicieron bien en concesionarla para evitar 
pérdidas al erario público. 

: Que luego de aprobarse la Ley de Protección a Periodistas muchos del gremio desconocen los principales puntos 
de esta, ya que contiene 9 de 14 temas esenciales y de mayor importancia para la protección del periodismo, pero lo que 
es peor es que algunos ya se cuelgan del milagrito y dicen que no se les reconoce el esfuerzo por su arduo trabajo 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 

 

20 de 23 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
2200  

 

realizado y en apoyo al diputado Onésimo Serrano González quien la presentó y logro que se aprobara. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

Nos preocupa bastante, no es un reclamo al sistema de justicia de nuestro estado, sino como ciudadanos queremos 
sumarnos a una estrategia que en realidad vele por la seguridad de nuestras familias, de nuestros compañeros 
campesinos” 

Rosendo Cruz Rufino 

Representante Ejidal en Tlahuelilpan 

No, de ninguna manera, no debemos meter las manos al fuego por nadie en lo particular, cada quien debe de enfrentar 
su situación jurídica... Estas acusaciones no creo que tengan otra más que tinte político, está claro que surgen alrededor 
del escenario político” 

Francisco Olvera Ruiz 

Gobernador de Hidalgo  

Tiene que haber comprensión, tiene que haber algo de paciencia en cuanto a que el equipo lleva tres años si conseguir 
cosas importantes, entonces si se ha tenido paciencia en tres años pues en tres partidos debe de haber mucho más” 

Hugo Sánchez Márquez 

Director Técnico del Pachuca 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 
que el gobernador Francisco Olvera Ruiz estuvo ayer en Palacio Nacional, en la Ciudad de México, para participar en 
la sesión del Consejo Nacional de Seguridad Pública, donde presentó los avances de la certificación que se hace a la 
policía estatal. 

El mandatario aprovechó para conversar con su vecino de asiento, el también gobernador priísta Fausto Vallejo, de 
Michoacán, quien apenas comienza a probar las mieles y sinsabores de dirigir un estado. ¿Le habrá dado Olvera consejos 
a su compañero? 

que bien reza el dicho de que pueblo chico, infierno grande. Y aunque no es tan chico, Epazoyucan vive todo un drama 
al descubrirse que el presidente municipal Carlos Santillán Muñoz fue demandado penalmente por su esposa, Yedid 
Aydé Villa Bolaños, quien lo acusa por agresiones físicas e infidelidad. 

La denuncia fue presentada ante la PGJEH, pues además la esposa del alcalde lo acusa de golpear a la mamá de la 
demandante. Y si bien todo es un asunto privado, la balconeada contra Santillán Muñoz ya no se la quita nadie, pues 
el asunto fue publicado en diferentes medios de comunicación del estado. 

que el tiempo es relativo, algo que señaló Albert Einstein hace ya muchos años, quedará demostrado en los próximos 
tres meses en Hidalgo. Relativo porque el trimestre correrá muy despacio para todos aquellos que aspiran a dirigir el 
Instituto Estatal Electoral de Hidalgo, pues los nombres de personajes como Mario Pfeiffer, Alejandro Habib, Raúl 
Arroyo y Sergio Islas suenan para llegar a ese organismo electoral del estado, aunque el plazo para que sean 
propuestos (y en su caso elegidos) es de casi cien días. 
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Lo cierto es que los trabajos de promoción y autopromoción de los posibles integrantes del IEEH ya comenzaron. 
Noviembre es el mes en que se sabrá quiénes son los nuevos responsables del instituto. 

que la regidora panista Roxana Montealegre no ceja en su empeño de convertir a Pachuca en una verdadera ciudad 
bicicletera. Por ello anoche encabezó una sesión pública en la Casa Rule donde se presentaron conceptos sobre el uso de 
la bicicleta como una opción de transporte en las zonas urbanas. 

La sesión tuvo buena afluencia de público, aunque los regidores de otros partidos le hicieron vacío al acto. (redacción, 
página 03) 

Independiente-El Socavón: Añoran su estado, pero más su libertad  (redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Viernes… 

Suena en Radio Pasillo que Antorcha Campesina ya no sabe ni cómo atraer la atención, ya que ahora un grupo 
de tan sólo 15 personas marcharon por el centro de la capital hidalguense, desde Plaza Juárez donde mantiene  
su plantón a el primer cuadro de la ciudad. 

La gran pregunta es por qué al paso del tiempo la supuesta organización campesina pierde fuerza entre sus 
representados. 

Posiblemente la respuesta apunta al desgaste de marchas y plantones, pues es bien sabido cómo vive su líder 
Guadalupe Orona, quien refleja todo lo contrario a la forma de vivir de sus seguidores que sí trabajan para ganarse el 
sustento diario. 

Con notable interferencia, Suena en Radio que la falta de señalamientos y la presencia de elementos de 
tránsito en las obras al sur de la capital hidalguense, obligan a las autoridades competentes a supervisar la circulación 
en dichas vialidades. 

Tal parece que no les importan que los percances en Real de Toledo, así como en el crucero de Tulipanes y Juan C. 
Doria, estén al por mayor en dicha zona, la cual a decir de los vecinos “es un cuento de nunca acabar”. 

Suena en Radio Pasillo que en la Casa de las Artesanías hubo cambios de personal como parte de la estrategia de 
reestructura del área, así como para elevar la calidad en el servicio que presta. 

Por todo Radio Pasillo se escucha que en los últimos días, los policías municipales de Pachuca han entrado en una 
etapa de “confort”, ya que a pesar de que la población solicita su apoyo en diversos incidentes, los uniformados refieren 
que otros de sus compañeros ya atienden la situación. 

Esto, con el fin de que no sean interrumpidos a la hora de su refrigerio. 

 (redacción, página de internet)  

Plaza Juárez-Dese por enterado… 

Alejandro Moreno: todo, todo es posible 

El dirigente blanquiazul en la entidad, Alejandro Moreno Abud, de plano confesó que en futuras elecciones no descarta 
ninguna alianza, y lo mismo los podrían ver que vayan de la mano de un amarillo, un tricolor, un multicolor, vaya pues 
quien se les ponga enfrente. Y por supuesto, con el color que vayan, siempre tendrán como jefe del alma a una Garza de 
blancas alas. Eso que ni qué. 

¡Percy es inocente, Percy es bueno! 
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Lo zoquete ya nadie se lo quita a don Percy Espinoza, dirigente charro de los trabajadores del municipio, toda vez que 
fue él, y nadie más que él, quien firmó sin ver aquel ya famoso apartado donde decía que sí a todo, hasta que le 
corrieran al agremiado que tuvieran en la mira. Y ahora el muy malandrín clama justicia y asegura que existe un 
“compló” para acabar tan brillante carrera sindical. Por supuesto que todo bajo las indicaciones de su padre espiritual, 
que hasta transcribe tremebundas pláticas de conspiradores, y que sólo con una labor titánica de agentes del recontra-
espionaje, pudieron ser obtenidas para solaz de los lectores. Percy y su papi espiritual. 

¿Y el profe Guadarrama? 

El aún senador perredista, José Guadarrama Márquez, como que se ha hecho “ojo de hormiga”, porque nadie sabe dónde 
anda. Catalogado como todo un profesional de la polaka, el de Jacala es de los políticos que siempre caen parados, 
cualquiera que sea la situación. Tiene algo así como un olfato superdesarrollado para saber para dónde soplan los 
vientos. En tanto su muchacho, que ni tanto, dirige al Sol Azteca en Hidalgo. 

Bien por la Ley de Protección a Periodistas, pero… 

Ya se desató una verdadera lucha de egos entre los que participaron en la elaboración de la recientemente aprobada Ley 
de Protección al Ejercicio Periodístico en Hidalgo, y los que se sienten ninguneados porque no les preguntaron su 
parecer, o simplemente no los hicieron sentir las estrellas que dicen ser. Malo, porque al final de cuentas lo que cuenta 
es que ya se tiene un instrumento legal para proteger a los periodistas. Si unos son o no los autores, y otros asumen 
actitudes de vedetes, es lo de menos. Pero bueno… 

 (redacción, página 03) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Eleazar García: El alcalde de Pachuca asume el costo político que implica focalizar acciones para beneficiar a los 
pachuqueños. García Sánchez mantiene su compromiso para seguir con las labores relacionadas al tema de la recolección 
de basura, asimismo apuntala las iniciativas que permitan a los capitalinos acceder a un mejor estatus en lo concerniente 
al cuidado de la salud.  

Abajo-María E. Camacho: Permanece la magistrada responsable del Tribunal Unitario Agrario, con sede en Pachuca, 
con un perfil totalmente gris porque prevalecen los conflictos en ese rubro y son pocos los logros al respecto. Además, 
destacan las quejas de los involucrados que señalan la parcialidad de Camacho Aranda al momento de emitir alguna 
resolución, pues favorece sólo a ciertos sectores.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

ATENCIÓN 

Ayuntamientos como el de Ixmiquilpan tienen severos problemas de liquidez ya que a pocos meses de 
iniciar la nueva administración, su área de finanzas encendió los focos rojos. Según los grillitos locales, el 
ayuntamiento no cuenta con recursos suficientes para operar y el alcalde Cipriano Charrez apuesta a que durante la feria 
anual, que está por comenzar, tengan una buena recaudación o al menos lleguen algunos recursos frescos. Las deudas 
del municipio y la falta de proyectos de inversión son las principales causas de la severa crisis. 

LLAMADO 

Los festejos por la aprobación de la llamada Ley de Protección a Periodistas son más comentados que el 
hecho mismo de la creación. Varios diputados locales e invitados especiales se reunieron la tarde-noche del martes en 
un conocido restaurante argentino de Pachuca donde celebraron la aprobación hasta que de plano los encargados les 
pidieron que se retiraran porque ya nadie aguantaba el escándalo. 

PESO 
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Muy de moda se pusieron las actividades físicas en Pachuca, además que hay todo un boom por la llegada 
de gimnasios, nutriólogos y sistemas para bajar de peso. El propio gobierno estatal lleva un plan para 
reducir el problema de obesidad infantil y también en sus empleados. Ojalá que estos esfuerzos sean 
permanentes y no sólo prácticas de unos meses veraniegos con fondo olímpico. 

POLICÍA 

Hay varias quejas sobre la policía municipal respecto a multas de tránsito. Los grillitos reciben 
constantemente información sobre supuestos excesos de policías de tránsito quienes al parecer andan 
muy activos pidiendo “cooperación” a conductores sin distinción. 

Y SIGUEN 

Líderes de partidos de izquierda preparan a las estructuras para recibir supuestas pruebas, como videos o 
fotografías de las presuntas irregularidades suscitadas en la jornada del 1 de julio, el denominado Plan por 
la Defensa de la Democracia instalará módulos informativos el próximo domingo en Pachuca, además de 
exhortar a ciudadanos para integrarse en un juicio de inconformidad. 

 (Redacción, página 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

  
                                   

Vía Libre 

 
 

 


